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Schwupps - ist schon wieder ein Monat vorbeit. Und wir haben für 
Euch wieder eine attraktive neue Carl-Ausgabe zusammengestellt. 
Die zwei tollen jungen Frauen, die Ihr auf dem Titel seht, sind die 
neuen Geschäftsführerinnen von Niewöhner Fenster & Türen. 
Sympathisch und engagiert bringen die beiden frischen Wind in das 
Traditionsunternehmen. 

Zwei weitere Frauen, die uns beeindruckt haben, sind Kristin und Doro. 
Über die Vorbereitungen zu ihrer Reise durch Südafrika haben wir 
schon in der letzten Ausgabe berichtet. Jetzt geht es in Namibia los 
mit ihrem Abenteuer. Tolle Fotos und ein spannender Bericht machen 
richtig Lust darauf, zu verreisen. 

Natürlich haben wir für Euch noch weitere coole Leute interviewt. 
Wir haben eine Schäferin in Verl und eine Igelretterin  besucht und 
mit dem Gütersloher Schauspieler Pascal Houdus gesprochen, der 
mittlerweile am Thalia Theater in Hamburg engagiert ist und in 
zahlreichen Fernseh- und Filmproduktionen auftritt. Besonders stolz 
sind wir auf unsere neue Rezept-Kategorie. Der Instagramer Mr. 
Foodcore (im echten Leben Marco Heinl, der Küchenchef im Bankery 
ist) kreiert nur für uns Leckereien. Und: Es gibt jetzt einen Carl-
Cocktail, den Ihr im Bankery probieren könnt. Also: Nehmt Euch den 
neuen Carl und genießt beim Blättern den »Carl im Glas«!

Euer  Carl - Team
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Schafe sind ganz besondere Tiere. Das wissen nicht nur Fans der 
Serie »Shaun das Schaf«. Anita Greczka hat die Liebe zu den Tieren 

zum Hobby gemacht: Sie ist seit sechs Jahren Schäferin einer kleinen 
Herde. 

Als Anita vor sechs Jahren mit sechs Schafen anfing, hätte sie sich 
nicht träumen lassen, dass die Herde auf 29 Tiere anwächst. Die 
Schäferei ist ein ziemlich zeitintensives Hobby. Die kleine Herde zieht 
über die Wiesen rund um den Hof. Ist eine abgeweidet, wird die nächste 
angesteuert. Dann müssen Zäune abgebaut und an der neuen Wiese 
wieder aufgestellt werden. Das aus einem Anhänger selbst gebaute 
Schafmobil zieht mit. Hier können die Schafe sich unterstellen oder 
gefüttert werden.

TEXT: SYBILLE HILGERT · FOTOS: MATTHIAS KIRCHHOFF
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Ein großes Herz 

für Schafe  
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Seit acht Jahren leben Anita 
und ihr Mann Alexander mit 
den Kindern Lukas, Larissa und 
Lilljane auf dem ehemaligen Hof 
der Großeltern. Früher wurden 
hier Rinder und Schweine 
gehalten. Doch Anita und ihr 
Mann wollten unbedingt eine 
Schafherde, denn sie hatten sich 
in die wolligen Vierbeiner verliebt. 
Dementsprechend wurde der Hof 
umgestaltet und jetzt sind hier 
zwei Schafrassen als (natürliche) 
Rasenmäher unterwegs: 
Blauköpfe und Ouessant. 
 Die großen Blauköpfe bilden 
einen schönen Gegensatz zu den 
zierlichen Ouessant-Schafen. 
Die wollen allerdings nicht nur 
fressen, sondern vor allen Dingen 
kuscheln. Wenn sie die Chance 
hat, dann stürzt sich die ganze 
Bande auch schon mal auf Anita 
und küsst sie ab. 
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Anita ist eindeutig die Chefin, wie wir merken, 
als sie auf die Wiese geht und die Schafe ruft. 
Sofort kommt die Herde und umringt sie. Wir 
schauen staunend zu und »schwupps« drängelt 
sich die kleine Lissy, laut Anita das gierigste Schaf 
des Hofes, vor und steckt kurzerhand kopfüber 
im Futtereimer. Im Übrigen hat natürlich jedes 
Schaf seinen Namen, meist benannt nach 
Filmfiguren wie Elsa oder Ruina. Die Schafböcke 
stehen getrennt von den anderen auf einer Wiese 
hinter dem Haus. Dabei ist auch ein Tier, das die 
Familie aus dem Hochwassergebiet in Hagen 
gerettet hat. 

06 | 07 RegioCarl 
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Überhaupt benötigen die Tiere 
viel Liebe und Zeit. Aber für 
Anita und ihre Familie ist es 
einfach selbstverständlich, sich 
zu kümmern. Tochter Larissa ist 
mittlerweile die zweite Fachfrau 
der Familie und hat die Herde 
jetzt schon gut im Blick. Sie 
beschäftigt sich auch intensiv mit 
den 19 Kaninchen, die ebenfalls 
auf dem Hof zuhause sind. Sohn 
Lukas begeistert sich eher für die 
Maschinen auf dem Hof und ist 
ein großer Treckerfan. Die kleine 
Lilljane schleppt zusammen 
mit einem Freund begeistert 
die beiden Katzenbabys herum. 
Man merkt, dass auch sie sehr 
tierlieb ist. Dazu kommt noch 
Hündin Lulu, die zwar kein 
ausgesprochener Hütehund ist, 
aber die Schafe, wenn es darauf 
ankommt, auch mal in Schach 
hält. So ein kleines bisschen ist es 
hier in Verl wie in Bullerbü – nur 
bei uns direkt vor der Haustür. 

Hofleben  

Tochter Larissa 

Tochter Lilljane

Hündin Lulu 

Sohn Lukas
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Auch die Schafschur einmal im Jahr 
bewerkstelligt Anita alleine. Pro Schaf 
benötigt sie ca. 15 bis 20 Minuten. Die 
sind körperlich ziemlich anstrengend, 
denn so ein Schaf kann bis zu 40 
Kilo wiegen und muss mit viel Kraft 
festgehalten werden. Die geschorene 
Wolle wird meistens weiterverschenkt, 
z.B. als Gartendünger. Auch die 
Klauenpflege gehört zur Schäferei 
und muss regelmäßig gemacht 
werden, damit die Schafe keine 
gesundheitlichen Probleme 
bekommen. 
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Fri
sch
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reu

ndlich, fam
iliär...

... das ist das Motto von Bremehrs Hof-Markt. Der 

großzügige, schön gestaltete Hofladen überzeugt durch 

sein großes Sortiment, die kompetente Beratung und 

die familiäre Atmosphäre. Da macht das Einkaufen der 

ganzen Familie Spaß. 

 
Den Hofladen gibt es seit 1982. Was zu Anfang ein wenig 

idealistisch erschien, ist mittlerweile ein Erfolgsmodell. 

Und das ist kein Wunder, denn schon die Fahrt zum La-

den ist ein Erlebnis. Man fährt vorbei an den Longhorns, 

die auf den Wiesen grasen und sieht noch jede Menge 

anderer Tiere, die zum Hof gehören, wie wir in Ausgabe 

72 berichtet haben.

From farm  
to table
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Der Hofladen bietet regionale und 

Bio-Lebensmittel. Besonders beein-

druckt uns das große Angebot an der 

Fleischtheke. Hier gibt es zum Beispiel 

das Steaks etc. von den hofeigenen 

Longhorn-Rindern, die artgerecht ge-

halten werden. Das kompetente Fach-

personal informiert Euch gerne über 

die Produkte und gibt natürlich auch 

hervorragende Rezept-Tipps. Auch die 

Käsetheke bietet mit über 200 Sorten 

jede Menge Leckereien, die Ihr auch 

gerne direkt einmal probieren dürft. 

Fri
sche Fleischtheke

12 | 13 RegioCarl
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Hof Bremehr GmbH & Co. KG · Schmiedestrang 33 · 33415 Verl 

Tel.: 05246 3941 · info@bremehrs.de

Im übrigen wurde hier auch an die Kin-

der gedacht: Es gibt eine Spielecke und 

sie können mit dem Kids Club-Einkaufs-

wagen selbst auf Einkaufstour gehen. 

Sicherlich gibt es bei der großen Aus-

wahl an Obst und Gemüse, leckerem 

Kuchen und Gebäck, Milch oder Marme-

laden auch für wählerische JuniorInnen 

das Passende. Probiert es aus. Ihr 

werdet begeistert sein!  

BESUCHEN SIE UNS 

AUCH ONLINE

Anzeige

XX_XX_CARL_074_2021_BREMEHR.indd   15XX_XX_CARL_074_2021_BREMEHR.indd   15 17.09.21   08:5017.09.21   08:50

42 | 43 RegioCarl14 | 15 RegioCarl

Neben den hofeigenen Produkten gibt es ein großes, 

breitgefächertes und modernes Produktsortiment 

von A wie Apfel bis Z wie Zwieback – in hoher Qualität 

und zu fairen Preisen, inklusive Tipps und Tricks zur 

Zubereitung. Außerdem bietet der Hofladen auch ein 

großes Sortiment an Kosmetikartikeln sowie Wasch- 

und Reinigungsmitteln. Bett- und Strickwaren aus 

Alpaka und Tierfell-Teppiche ergänzen das Angebot. Bei 

Fragen helfen die MitarbeiterInnen gerne, denn sie sind 

mit Herz und Leidenschaft dabei und lieben die Produkte 

und den Hofladen. 

gro
ße

 Ob
st und Gem

üse Auswahl

Gaby‘s 
Dinkel-
vollkorn 
Waffeln
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ETWA EIN JAHR VOR DEM ABITUR AM STÄDTISCHEN GYMNASIUM WURDE PASCAL 
HOUDUS KLAR, DASS ER SCHAUSPIELER WERDEN WILL. DER AUSLÖSER FÜR 
DIESEN WUNSCH: SEIN VATER NAHM IHN MIT ANS THEATER DORTMUND, UM  
SICH DORT DIE PROBE EINES BEFREUNDETEN SCHAUSPIELERS ANZUSEHEN.  
DIE STIMMUNG IM THEATER UND BEI DER PROBE FASZINIERTE PASCAL SO SEHR, 
DASS ER FÜR SICH BESCHLOSS »DAS WILL ICH MACHEN«. GESAGT – GETAN: 
HEUTE IST PASCAL MITGLIED IM ENSEMBLE DES THALIA THEATERS HAMBURG. 

Von Gütersloh 
auf die 

große 

Bühne
BEGEGNUNG MIT PASCAL HOUDUS

Houdus

 (The     ater-) 
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Pascal

Houdus

Houdus
Und so konkretisierte sich der Traum vom 
Schauspieler-Beruf immer mehr. Pascal 
bereitete sich ein Jahr mit einer Schauspiel-
lehrerin auf die Aufnahmeprüfung vor und 
sprach an Schauspielschulen in Leipzig, 
München, Rostock und Berlin vor, wo er, mit 
Ausnahme von München, jeweils auch sofort 
angenommen wurde. Er entschied sich für die 
renommierte Ernst-Busch-Schule in Berlin 
(hier studierten übrigens auch Lars Eidinger, 
Nina Hoss oder Claudia Michelsen), wo er 
von 2009 bis 2013 sein Schauspielstudium 
absolvierte. Bereits während des Studiums 
wirkte er an verschiedenen Theater-Produk-
tionen mit.  

2012 kam die Anfrage des Thalia-Theaters 
in Hamburg, das einen jungen Mann für 
die  Besetzung eines neuen Stückes such-
te. Die Ernst-Busch-Schule schickte fünf 
Schauspielschüler, darunter Pascal. Er war 
mit dem Regisseur sehr schnell auf einer 
Wellenlänge und bekam die Rolle als Maik 
in »Tschick«. Das Stück wurde bis heute 135 
Mal gespielt. Und es ist auch in anderer Hin-
sicht schicksalhaft für Pascal. Denn es war 
zum einen sein Einstieg beim Thalia-Theater, 
zum anderen ist seine damalige Bühnen-
partnerin heute seine Lebensgefährtin und 
Mutter des einjährigen Sohnes. 
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»Ich rufe  
meine Brüder«

»Vögel«»Tschick«
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Pascal

Houdus

Von seiner Kindheit und Jugend in 
Gütersloh schwärmt der Sohn einer 
deutsch-niederländischen Mutter und 
eines französischen Vaters noch heu-
te. Er machte Abitur am Städtischen 
Gymnasium. Von Theaterfieber damals 
aber noch keine Spur. Dazu hatte er 
wohl neben der Schule einfach zuviel 
auf der To-do-Liste. Er war Leistungs-
turner, spielte Tennis und Golf, lernte 
Klavier und sang im Chor von Sigmund 
Bothmann. All das kommt ihm heute 
beim Theaterspielen zugute: Ein Flick 
Flack auf der Bühne ist für ihn kein 
Problem. 

Vor dem Theater kam aber erst ein-
mal der Zivildienst in Berlin. Pascal 
arbeitete in einem Kindergarten in 
Schöneberg. Nebenbei besuchte er 
einen Schauspielkurs an der VHS und 
kostete abends das kulturelle Leben 
in der Großstadt voll aus. Zwei bis 
dreimal die Woche ging er ins Theater. 
Von seinem ersten Theatererlebnis 
in Berlin erzählt er immer noch ganz 
begeistert. Er saß in der 1. Reihe im 
»Endspiel« von Samuel Beckett mit 
Ulrich Matthes und Wolfram Koch. 
Inszeniert wurde das Stück von Jan 
Bosse, mit dem Pascal später oft 
zusammenarbeiten sollte. 
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Neben dem Theaterspielen ist Pacal auch ein  
begehrter Hörbuch-Sprecher. Er hat u.a. die Reden 
von Greta Thunberg eingelesen, aber auch einige 
Kinderbücher. Seine aktuelle Produktion ist das 
Buch »Den Hund überleben«, das ihn total  
begeistert hat. Auch in zahlreichen Film- und  
Fernsehrollen war Pascal zu sehen, u.a. im Kinofilm 
»30«, im Tatort oder in der Krimireihe »Helen 
Dorn«. Nach Gütersloh kommt er regelmäßig,  
besucht hier seine Mutter und seinen Vater oder 
trifft sich mit alten Freunden. Anfang Dezember 
können wir ihn dann auch als Schauspieler im  
Stück »Vögel« des libanesisch-kanadischen Autors 
und Regisseurs Wajdi Mouawad erleben. Für Pascal 
ist dieser Auftritt etwas ganz Besonderes, denn viele 
seiner Freunde und Bekannten wollen das Stück 
sehen. Wir sind auf jeden Fall auch dabei und freuen 
uns schon sehr, Pascal in Gütersloh auf der Bühne 
zu erleben. 

TEXT: SYBILLE HILGERT 
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Seit der Spielzeit 2013/14 ist Pascal festes Ensem-
blemitglied und hat in Stücken wie »Orpheus« oder 
dem von Leander Hausmann inszenierten Stück 
»Der Geizige« mitgewirkt. Er ist auch nach nach 
all den Jahren immer noch absolut begeistert, 
schwärmt vom Ensemble und den Regisseuren. 

In Hamburg fühlt er sich absolut zu Hause. Zusam-
men mit seiner Lebensgefährtin und dem kleinen 
Sohn wohnt er in einer Wohnung, die nur 3 Minuten 
von der Probebühne entfernt ist, was die Planung 
und Organisation von Familie und Beruf sehr er-
leichtert. 

20 | 21 RegioCarlPascal

Pascal

»Bei den wilden Kerlen«

»Frankenstein«
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SEPTEMBER 2021

TEXT: SYBILLE HILGERT

Trends
im

Tipp für den September
KÖRPERKRAM 
VRENI FROST UND MIYABI KAWAI PLAUDERN ÜBER ALLES VON  
AUGENAUFSCHLAG BIS ZYKLUSPROBLEME.

MADAME MONEYPENNY
WIE FRAUEN IHRE FINANZEN SELBST IN DIE HAND NEHMEN 

Ja, ist denn schon September? Kalendarisch 
steuern wir auf den Herbst zu, dabei ist der 

Sommer doch noch gar nicht richtig angekommen. 
Aber egal: Mit unseren Tipps ist jede Jahreszeit 
schön. 

Nachhaltig
sauber

Stand-Up-
Paddling

1. Stand-up-Paddling, kurz 
SUP genannt, wird immer 

beliebter. Kein Wunder, denn 
es macht totalen Spaß und 
außerdem total fit, weil alle 
Körperpartien und Muskeln 
trainiert werden. Das aufrechte 
Stehen auf einem schwimmen-
den Board erfordert eine gute 
Balance und das passende 
SUP-Board. Vor dem Kauf soll-
tet Ihr genau vergleichen, denn 
die Boards unterscheiden sich 
sehr, genau so wie die Paddel. 
An manchen Seen könnt Ihr 
Euch Boards aber auch auslei-
hen – für einen ersten Test. 
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Stylischer
Maskenschutz

2.
3.

4.
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Nachhaltig
sauber

Chiara Ferragni, eine der 
erfolgreichsten Bloggerinnen 

der Welt, hat für Nespresso den 
limitierten Milchschäumer 
 »Aerocino 3« gestaltet. Auf 
Knopfdruck liefert das Gerät in 
Rosé-Variationen von kaltem 
Schaum bis hin zu heißer Milch.  

»Keep ya hands clean« desinfiziert mit pflegenden 
Bio-Inhaltsstoffen und angenehmem Duft.  

Die Bio-Handhygiene kommt in 50 und 100 ml  
Glasflaschen und wird in Bielefeld hergestellt.  
Echt sauber!

Die kleinen Maskentaschen aus Cord mit 
einem Karabiner zum Befestigen sind 

perfekt für die Unterbringung von FFP2- 
und anderen Masken geeignet. Die kleine 
Tasche ist außerdem waschbar.

gesehen auf 

Coffee with 
Style

Stand-Up-
Paddling

gesehen auf 
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The Carl:  
8-10 Eiswürfel 3 cl Lillet 3 cl Ramazzotti Rosatto 6 cl Prosecco 2 cl Lemon Juice 1 cl Grenadinesirup 

on top Sodawasser und mit einem Barlöffel durchrühren 

MEHR COCKTAILS  GIBT ES HIER

Carl absofort im Bankery

Cocktails.indd   25Cocktails.indd   25 16.09.21   13:0316.09.21   13:03

   im Glas
»Geschüttelt, nicht gerührt«. Die 

Worte, mit denen James Bond seinen 

Lieblingscocktail Wodka Martini in den 

Verfilmungen bestellt, sind legendär 

– egal ob sie von Sean Connery, Roger 

Moore, Pierce Brosnan oder dem  

ultracoolen Daniel Craig ausgesprochen  

werden. Der Mix aus Wermut und Wodka 

ist ein Sinnbild für Coolness und Mas-

kulinität – sozusagen der ganze James 

Bond in einem Glas. 

Wir präsentieren Euch jetzt voller Stolz 

den »Carl« in einem Glas. Samir, der 

Betriebsleiter des Bankery, hat diesen 

leckeren Cocktail extra für uns erfun-

den und gemixt: rot wie unser Logo, 

erfrischend wie unsere Artikel und eine 

Geschmacksexplosion wie unser  

Gesamtkonzept. Die Komposition ist  

raffiniert. Zunächst dominieren die  

fruchtigen Aspekte – unterstützt durch 

einen Beerenmix und Drachenfrucht. 

Ein Hauch von Ramazotti rundet das 

Zusammenspiel mit einer bitteren Note 

ab. Prickelnder Prosecco sorgt für gute 

Laune. Den coolen Drink findet Ihr jetzt 

auch auf der Aperitif-Karte des Bankery. 

Hier hat sich »Carl« bereits bei den 

ersten Tests als Selbstläufer erwiesen. 

Probiert ihn unbedingt aus – egal ob vor 

oder nach dem Essen. Oder zwischen-

durch. »Cheers!«

24 | 25 RegioCarl 
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TEXT: SYBILLE HILGERT · FOTO: MATTHIAS KIRCHHOFFmr.food
 

core
Kochen?
 

»Yummy!« - schon beim ersten Blick 

auf den Instagram-Account »Mr. 

Foodcore« läuft uns das Wasser im Mund 

zusammen. Suppen, diverse Vorspeisen, 

Bowls, Dessert-Variationen – und alles 

perfekt gestylt und aufgetischt. Das ist 

kein Wunder, denn Marco Heinl, der diese 

Köstlichkeiten online stellt, ist seit 2016 

Küchenchef im Bankery. Mittlerweile 

schauen 5.200 Follower täglich, was er 

kocht und postet. 

Und jetzt (»Trommelwirbel«) entwickelt 

Marco für »Carl« spezielle Rezepte, die Ihr 

zum einen nachkochen könnt oder – wenn 

Ihr keine Zeit und Lust habt, am Herd zu 

stehen – im Bankery bestellen könnt. 

Den Anfang machen – der Jahreszeit 

entsprechend – zwei überaus leckere 

Kürbisrezepte, die Ihr auf den nächsten 

Seiten findet. 

Marco wurde in Krefeld geboren und 

machte seine Ausbildung zum Koch 

in Düsseldorf, wo er in zahlreichen 

renommierten Restaurants arbeitete. 

Dann lernte er seine Frau kennen und zog 

nach Gütersloh. Kochen ist eine wirkliche 

Leidenschaft, denn sonst würde er nach 

einem Tag im Restaurant nicht am Abend 

für seinen Instagram-Kanal aktiv werden 

und noch einmal kochen, das Fotoset 

dekorieren und Fotos machen. Das sei für 

ihn ein kreativer Ausgleich. Und seine Frau 

profitiert auch davon, denn sie darf die 

Leckereien probieren. 

»Mr. Foodcore« wurde im Lockdown 

gestartet. Auf einmal hatte Marco mehr 

Zeit und begann zu experimentieren. Zum 

Beispiel mit Burger-Rezepten. Besonders 

erfolgreich war sein Pfifferlings-Burger. 

Auch seine Curry-Gerichte kommen gut 

an. Zwischendurch postet er immer mal 

wieder Klassiker, wie etwa Nürnberger 

Rostbratwurst mit Sauerkraut und Püree.  

Er selbst liebt es bodenständig. Zu seinen 

Lieblingsgerichten zählen Pellkartoffeln 

mit Kräuterquark und Butter. Die Zutaten 

kauft Marco gerne auf dem Markt ein – es 

muss halt frisch und regional sein.  

Wir werden jetzt erst einmal die leckeren 

Kürbis-Rezepte ausprobieren und sind 

gespannt, was Marco uns in den nächsten 

Heften serviert. 
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Das kann
 

Kochen?
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·

Kürbis  
Pfanne
Rezept für  
4 Personen

FLAMMKUCHEN TEIG:

· 8 STK KÜRBIS SPALTEN 

· 1 STK ROTE ZWIEBELN 

· 3 EL KRÄUTERSCHMAND 

· 6 STK CHERRYTOMATEN (GESCHMORT) 

FÜR DAS TOPPING:

· CASHEWKERNE 

· KÜRBISKERNE 

· GARTENKRESSE

· RUCOLA MARINIERT  

· MIT KÜRBISKERNÖL 

  BUNTER PFEFFER

· 80 G RUCOLA 

· 20G KÜRBIS KERNE 

· 8 STK CHERRYTOMATEN 

· SALZ, PFEFFER, MUSKAT, CURRY

Zutaten:
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2)Kürbis  

Flammkuchen
Rezept für  
1 Person
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·

Kürbis  
Pfanne
Rezept für  
4 Personen
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· 600 G HOKKAIDO IN SPALTEN GESCHNITTEN

· 700 G DRILLINGE (KARTOFFELN) 

· 2 STK ROTE ZWIEBELN

· 200 G ZUCCHINI 

· 2 EL RAPSÖL 

· 80 G RUCOLA 

· 20G KÜRBIS KERNE 

· 8 STK CHERRYTOMATEN 

· SALZ, PFEFFER, MUSKAT, CURRY

Zutaten:
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Als wir in den riesigen, grünen Garten eintreten, 
werden wir sofort von der Frohnatur Gabi Kirchhof 

herzlich begrüßt. Und sie ist nicht alleine, sondern 
hält einen Mini-Igel auf ihrem Arm. Alles auf ihrem 
Grundstück schreit »Leben« – und das aus gutem 
Grund! 

Denn Gabi engagiert sich ehrenamtlich für jene 
Lebewesen, die sich selbst nicht helfen können. 
Vor allem Vögel, die von Katzen attackiert 
und Igel, die von Hunden, Mährobotern, 
Schlagfallen oder Tellersensen malträtiert 
wurden, werden zu ihr gebracht. Hier 
finden sie ein liebevolles Zuhause, wo 
sie gehegt und gepflegt werden, bis sie 
wieder fit sind und in ihre natürlichen 
Lebensräume zurückkehren können.

SSiiee  hhiillfftt  ddeenneenn,,  ddiiee  

Text: Lisa Merki · Fotos: Matthias Kirchhoff

ssiicchh  nniicchhtt  hheellffeenn  kköönnnneenn!!  

aauuffggeeppääppppeelltt
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SSiiee  hhiillfftt  ddeenneenn,,  ddiiee  

ssiicchh  nniicchhtt  hheellffeenn  kköönnnneenn!!  

aauuffggeeppääppppeelltt
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Sie kämpfen sich einfach durch! Ihr Lieblingsigel 
»Schnappi« boxt, schnappt, ganz getreu seines Namens, 
nach ihr und hat ganz viel Leben in sich. Trotz seines kaputten 
rechten Hinterbeins und seiner, im Vergleich zu anderen Igeln, 
schwächlichen Verfassung. Diesen Kämpfergeist nimmt sich Gabi 
ebenso als Vorbild.

DDeerr  TTeerrrroorr  WWaacchhtteellhhaahhnn
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Und all das macht sie nicht etwa hauptberuflich, 
sondern neben ihren beiden anderen Jobs in der 
Hausgemeinschaft Krulls Hof bei Daheim e.V. 

und im Nachtcafé des Klinikum Gütersloh.  
Tagsüber setzt sie sich für Menschen ein, 
abends für die Tiere.

Gemeinsam mit ihrem Mann Udo kümmert 
sie sich aktuell um drei Wachtelhühner, 

einen Wachtelhahn (den alleinlebenden 
Querulanten, der die Wachtelmädels 

terrorisiert hat), eine Amsel, einen 
Star, vier Hühner, einen Hahn, eine 
Igelmama mit fünf Babies, diverse 

weitere Igel und drei Schwalben. 

Über ihr Netzwerk kommen aber 
schnell neue hilfsbedürftige 

Tiere hinzu. Damals hat 
alles mit der Versorgung 

von Vögeln angefangen. 
Durch ein Seminar über 
Igel und mit der Hilfe 

ihrer Mentorin Regina 
Rottmann, fing Gabi  
an, auch verletzte  

Igel aufzunehmen. 
Was sie an Igeln  

am stärksten findet:

SScchhwwaallbbeenn  kkiinnddeerr
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Wir vom Carl finden Gabis Einsatz 
bemerkenswert und freuen uns, so eine 
inspirierende Frau voll unendlichem 
Tatendrang und Mitgefühl kennengelernt zu 
haben. Wenn ihr Gabis ehrenamtliches Projekt 
und die Tiere unterstützen möchtet, dann nutzt 
sehr gerne ihren Paypal-Spendenpool!

JJEETT
ZZTT  SS

PPEENNDDEENN!!

paypal.me/igelmsowl
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Es gab Momente, in denen sie Nächte 
durchgemacht hat und es scheinbar kein Ende 
gab, weil ihr immer wieder neue Tiere gebracht 
wurden. In solchen Momenten führt sie sich gern 
die tapferen Igel vor Augen: »Wenn Igel so stark 
sein können, dann kann ich das auch!«. Deshalb 
lässt sie sich nicht lange von negativen Gefühlen 
unterkriegen und macht einfach tapfer weiter.
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PRO OBJEKT -
der Macher Ralf Demnick

Es tut sich was beim Ein-
richtungs- und Planungs-

unternehmen Pro Objekt. Ralf 
Demnick, der das Unternehmen 
seit 1996 zusammen mit seinem 
Bruder führte, hat jetzt die alleinige 
Geschäftsführung übernommen. 
Mit dem bewährten Team und 
neuen Ideen geht es in die Zukunft.  

Seit 1999 hat das ursprünglich in 
Wiedenbrück ansässige Unter-
nehmen seine Geschäfts- und 
Ausstellungsräume in Gütersloh 
an der Blessenstätte. In den ehe-
maligen Fabrikhallen der Firma 
Husemann ist ein großartiger 
Raum für Design entstanden, in 
dem unperfekter Industrielook 
auf hochästhetisches Design 
trifft. Das macht große Lust 
darauf, sein eigenes Zuhause 
einmal einer Inspektion hinsicht-
lich neuer Looks zu unterziehen. 
Auch die Lichtgestaltung sucht 
im Kreis Gütersloh ihresgleichen. 
Erkennbar ist die Vorliebe für 
italienisches Design, wie Minotti, 
Cassina oder Riva1920. Aber auch 
Klassiker von Vitra oder USM 
Haller sind hier zu finden. 

Anzeige
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Tipps für die  
Bikini-Figur

PRO | OBJEKT
E I NR I CH TUNGEN www.pro-objekt.de
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außergewöhnlich innovativ

Pro Objekt Einrichtungen GmbH
Ralf Demnick

Blessenstätte 14 - 16 · 33330 Gütersloh
Tel.: 05241 222890
EMail: kontakt@pro-objekt.de

PRO | OBJEKT
E I NR I CH TUNGEN www.pro-objekt.de

PRO OBJEKT

Maximilian Demnick

HIER GEHTS  
ZUR WEBSEITE

Ivonne Graulich

Pro Objekt ist als 
Planungs- und Einrich-
tungsbüro nicht nur in 
Deutschland tätig. Die 
hohe Qualität und die 
außergewöhnlichen 
Einrichtungsvorschläge 
haben sich herum-
gesprochen und über-
zeugen europaweit. Öffnungszeiten: 

Montag bis Freitag: 
10:00 bis 13:00 Uhr und 14:30 bis 18:30 Uhr

Samstag: 10:00 bis 16:00 Uhr

Anzeige
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Ivonne Graulich ist seit 11 Jahren der 
gute Geist (nicht nur) im Hintergrund. 
Sie hat den Innendienst von Pro Objekt 
übernommen. Ein großartiges Team, 
dass Eure Wohnträume perfekt umsetzt. 

Mit seinem sympathischen Team aus hochkarätigen Fachleuten 
ist Ralf Demnick in Sachen Einrichtung und Stil für seine KundInnen 
unterwegs – natürlich auch gerne zur Bestandsaufnahme vor Ort. 

Matthias Rusche bringt seit 2017 seine Kenntnisse als 
Planer bei Pro Objekt ein. Der gelernte Tischler absolvierte 
ein Studium an der Möbelfachschule in Köln und ist außerdem 
im Verkauf beratend tätig. Maximilian Demnick, der Neffe von 
Ralf Demnick, studiert Holztechnik in Rosenheim und arbeitet 
sich in den Semesterferien sukzessive in den Betrieb ein.

Die aus Bulgarien stammende Mila Dimitrova ist seit zwei 
Jahren die Planungs-Fachfrau bei Pro Objekt. Die Innen-
architektin erstellt detaillierte Pläne, die in der 3D-Version 
bereits einen realistischen Eindruck der zukünftigen Räume 
vermitteln. Der gelernte Tischler Steve Engelke sorgt für den 
reibungslosen Aufbau von Möbeln und Technik vor Ort. 

Mila Dimitrova
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HIER GEHT ES ZUR WEBSEITE Monteur in Festanstellung dringend gesucht!  

Bewerbt Euch unter info@niewoehner-fenster.de  

oder ruft einfach an unter Tel.: 05241 47928

Natürlich fahren die beiden auch auf die 

Baustellen, um Aufmaße zu nehmen 

und die Bauherren vor Ort zu beraten. 

Dabei gehen sie jederzeit auf individuelle 

Wünsche ein, denn die KundInnen sollen 

mit einem guten Gefühl rausgehen. »Fenster 

machen Häuser« - davon sind die beiden 

überzeugt und berichten begeistert über 

die Gestaltungsmöglichkeiten. 

Eine gute Arbeitsatmosphäre ist Clara 

und Theresa sehr wichtig. Zusammen 

mit den Monteuren und Mutter Christa 

Niewöhner, die ihre Töchter im Büro 

unterstützt, wird der Tag mit einem 

gemeinsamen Kaffeetrinken und der  

Besprechung des Tagesablaufs gestartet.  

Dabei werden Probleme und Unklarheiten 

aus der Welt geschafft und dann geht es 

auf die Baustellen und ins Büro.. Flache 

Hierarchien und offene Türen sind im 

Familienunternehmen Niewöhner eben 

selbstverständlich.  

Tel.: 05241 47928

info@niewoehner-fenster.de

www.niewoehner-fenster.de

Niewöhner – Fenster & Türen Technik GmbH

Ruhenstrothsweg 86 · 33334 Gütersloh

Anzeige
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Bei Niewöhner Fenster & Türen übernehmen jetzt die Frauen. Am 1.1.2021 haben Clara Niewöhner 

und Theresa Can die Nachfolge ihres Vaters Heinrich Niewöhner angetreten. Sie bringen jede 

Menge frischen Wind ins Familienunternehmen, das letztes Jahr sein 35jähriges Bestehen feiern 

konnte. Und sie freuen sich, dass das Geschäft in der Familie bleibt. 

Schon als kleine Kinder fuhren die beiden mit auf Baustellen oder leisteten ihren Eltern im Büro Gesellschaft. 

.Seit dem 1.1.2021 sind Clara und Theresa Geschäftsführerinnen der Niewöhner Fenster & Türen GmbH. Clara 

Niewöhner, die ein Studium  an der Kölner Möbelfachschule absolvierte und dann in der Möbelbranche arbeitete, 

entschloss sich bereits 2018, ihren Vater im Unternehmen zu unterstützen. Als dieser dann in den Ruhestand 

ging, fragte sie ihre Schwester, ob sie sich eine Zusammenarbeit vorstellen könne. Theresa Can, die  in der 

Versicherungsbranche arbeitete, überlegte nicht lange und stieg mit ins Unternehmen ein. 

Die sympathischen Schwestern erzählen mit Leidenschaft vom Unternehmen und ihren Plänen. Zunächst wurde 

die Ausstellung renoviert. In großzügigen Räumlichkeiten werden Modelle und Materialmuster ansprechend 

präsentiert. Hier lässt man sich gerne beraten und über neueste Modelle und Techniken, wie Haustüren mit 

Fingerprint-Sensor, Integration von Fenstern ins Smart Home oder energieeffiziente Bauweise informieren. 
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HIER GEHT ES ZUR WEBSEITE

ZWEI FRAUEN
MIT DURCHBLICK

  

TEXT: SYBILLE HILGERT · FOTOS: MATTHIAS KIRCHHOFF
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G R O S S E  A U S W A H L  –  T O P  B E R A T U N G  –  W I E S E L F L I N K E R  S E R V I C E

Kolbeplatz 6  
33330 Gütersloh   
Tel.: 05241 9212-0
optikerei@dodt.de 

Paderborner Straße 21 
33415 Verl  
Tel.: 05246 3568 
verl@dodt.de

Öffnungszeiten:  
Montag bis Freitag: 
09:30–18:30 Uhr 
Samstag:             
10:00–16:00 Uhr

Öffnungszeiten:  
Dienstag bis Samstag: 
09:30–13:30 Uhr 
Montag bis Freitag:
14:30-18:30 Uhr G

Ü
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Sind die rohrunden Gläser in der benötigten 

Rezeptur (Stärke/Material/Farbe/Ober-

flächenvergütung) eingetroffen, werden 

sie sorgfältig kontrolliert und mit einem 

sogenannten Scheitelbrechwertmessgerät 

entsprechend der benötigten Korrektion 

angezeichnet. Im nächsten Schritt wird 

die Form der Brillenfassung mit einem 

3D-Tracer digitalisiert oder aus der selbst 

entwickelten Datenbank abgerufen. 

Neben den individuellen Zentrierdaten 

(den Durchblickspunkten des Brillen-

trägers) kann die Position der einzelnen 

Bohrungen bzw. Kerben auf Hundertstel 

Millimeter genau festgelegt werden. 

Schon seit mehr als einem Jahrzehnt 

werden die Brillengläser in der Optikerei 

durch immer präziser werdende CNC-

gesteuerte HighEnd-Schleifautomaten in 

Form gebracht. Dabei erhalten sie nach 

der Formrandung durch Schleifen oder 

Fräsen erst eine seidenmatte Randpolitur 

und anschließend vollautomatisch die 

zuvor in Größe, Position und Winkel 

bestimmten Bohrlöcher, Nute oder 

Kerben. während so manche Augenoptik-

betriebe die Gläser noch immer per 

Hand anzeichnen und bohren. 

Die gewünschte Ästhetik erfordert zum Schluss des Formprozesses 

doch noch Handarbeit und ein liebevoll geschultes Auge: An einem 

Diamantschleifstein werden die Glasränder in individueller Stärke  

abgekantet. Um einer Verletzungsgefahr entgegen zu wirken und  

um das Glas kosmetisch bestmöglich erscheinen zu lassen .

Dank der präzisen Vorarbeiten können die Einzel-

teile nun ohne große Nachbearbeitung zu einer 

randlosen Brille montiert werden. Je nach Fassungs-

typ wird geschraubt, geklemmt, mit filigranen Kunst-

stoffhülsen vernietet und manchmal auch genäht.  

Anzeige
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Die alte Dodtsche Definition eines 
Augenoptikers: ein auf fachwissen-

schaftlicher Basis ausgebildeter Kunst-
handwerker, der sich mit der Auswahl, 
Anfertigung und Anpassung von 
Sehhilfen jeglicher Art beschäftigt.

Das Wortspiel Optikerei lässt ahnen, 
dass in der offenen Werkstatt am 
Kolbeplatz großer Wert auf präzise 
Handwerksarbeit gelegt wird. Nach 
dem Motto behind the scenes gibt die 
Optikerei einen Einblick in die Fertigung 
einer randlosen Brille.

unsere Brillen kommen
behind the scenes

nicht fertig aus dem Internet
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Küchenpionier GmbH · Hülshorstweg 12a
33415 Verl · Tel.: 0171 1706000 · www.kuechenpionier.de

Anzeige

 

TEXT: SYBILLE HILGERT · FOTOS: MATTHIAS KIRCHHOFF 

Nach dem Erstkontakt gibt es ein Gespräch in Eurem Zuhause. Die 
individuelle Wohnsituation, Wünsche und Ansprüche werden definiert. 
Nachdem das Aufmaß genommen wurde, geht es auch schon an die 
Planung. Mit modernen 3D-Plänen wird bereits ein erster anschauli-
cher Blick auf die zukünftige Küche visualisiert. 

Anke Anstoetz, Interior Designerin, erstellt auf Kundenwunsch als 
Kooperationspartnerin der Küchenpionier GmbH, gerne analoge  
Moodboards, die einen Überblick über Stoffmuster, Materialien und 
Stil geben. So fängt sie den Zeitgeist ein und überträgt ihn in die 
neue Einrichtung. Dabei geht es nicht nur um neue Möbel, auch alte 
Lieblingsstücke werden gerne integriert. Dazu passende Stoffe, 
Wand- und Bodenbeläge sowie Dekorationen ergänzen das Konzept. 
Die erfahrene Einrichtungsexpertin perfektioniert euren »Look« mit 
den passenden Bodenbelägen, Fliesen, Küchenspiegeln und außerge-
wöhnlichen Wandgestaltungen, wie z.B. aktuellen Wisch-/Spachtel-
techniken.  

Die durchdachte Planung spart Zeit und bares Geld, denn so werden 
Fehlkäufe vermieden. Die Zusammenarbeit mit den Küchenpionieren 
minimiert Stress und steigert die Vorfreude auf Eure neue Küche. 
Natürlich gehört zum Komplettservice aus einer Hand auch der Abbau 
der alten Küche, der ebenso wie der Bau der neuen Küche durch qua-
lifiziertes Fachpersonal erfolgt. 

Gerne plant das Experten-Trio auch andere Räume und bietet maßge-
schneiderte Wohnlösungen an. Ein rundum perfekter Service –  
natürlich auch außerhalb der sonst üblichen Geschäftszeiten.

Die Küchenpioniere legen großen Wert auf  
Nachhaltigkeit, wohngesunde Küchen und  
natürliche Materialien.

AHA!
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TEXT: SYBILLE HILGERT · FOTOS: MATTHIAS KIRCHHOFF 
Früher hieß es immer, dass die besten Partys in der Küche stattfinden. Heute 

finden ganze Feste in der Küche statt. Denn sie ist nicht mehr nur auf die 
reine Funktion beschränkt. Die Küche ist zum Lebensmittelpunkt des Hauses 
geworden. 

Damit Eure maßgeschneiderte Traumküche zu einer ganz persönlichen  
Komfortzone wird, entwerfen und planen Udo Franzbohnenkamp und Lorenz 
Wörmann, das Team der Küchenpionier GmbH, gerne für Euch nach Euren 
ganz persönlichen Wunschvorstellungen. Dabei legen die beiden Küchen- 
pioniere dank Ihrer jahrelangen Erfahrung im Bereich der Küchenplanung  
den Schwerpunkt ganz klar auf Individualität und den persönlichen Service.  
Egal ob es um Neu- oder Altbau, Renovierung oder Ergänzungen der bestehen-
den Küche geht, sie finden für alle Anforderungen das passende Konzept.  
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Auch Absperrmaßnahmen wie das »Hamburger 

Gitter« (Metallgitter zur temporären Absperrung 

von Orten oder zur Trennung von Personengruppen) 

werden von Safe T organisiert und umgesetzt, 

ebenso wie Straßensperren.  

Safe T bietet Kunden aus Industrie und 

kommunaler Verwaltung ganzheitliche und 

strukturiertes Sicherheitsmanagement an. 

Jede Art von Sicherheitsaufträgen wird prof-

essionell abgewickelt. Dazu zählen Hausmeister-

dienste, Baustellenüberwachungen oder Pforten-

dienste.  Die kompetenten MitarbeiterInnen des 

Unternehmens übernehmen natürlich auch 

Alarmaufschaltungen, Telefondienste, die 

Bedienung von Sicherheitstechnik bis hin zu 

Wach- und Aufsichtsdiensten mit Patrouillen-

gängen oder Objektschutz. So fühlt man sich in 

allen Bereichen sicher und geschützt. 

Anzeige

AHA!
Durch die Zertifizierung nach DIN EN ISO 9001:2015 und ISO DIN 

77200 steht die Kundenzufriedenheit und die Qualität für Safe T 

an erster Stelle. Alle Mitarbeiter des Unternehmens sind sowohl 

in einem internen Hygienekonzept als auch in weiteren Bereichen 

wie Deeskalation oder Erst- und Brandschutz geschult. 

www.carl.media/qr/safetcorna2

HIER GEHTS  
ZUM VIDEO

Safe T Service – Sicherheitsdienst

Ansprechpartner Rami Ibraimi

Allee 12 · 33161 Hövelhof

Tel.: 05257 5062166

www.safe-t-service.de

info@safe-t-service.de

SICHERHEIT

HYGIENE

Anzeige
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Endlich gibt es wieder Veranstaltungen! Wir 

haben lange darauf gewartet. Doch immer 

noch gibt es Hygieneregeln, die zu unser aller 

Sicherheit eingehalten werden müssen. Damit 

das alles reibungslos funktioniert, gibt es Safe 

T. Das in Hövelhof ansässige Unternehmen hat 

sich mit seinen gut ausgebildeten Einsatzkräften 

in den Bereichen Helfen, Schützen und Wachen 

einen Namen gemacht und ist natürlich auch im 

Veranstaltungsschutz tätig. 

Das hervorragend geschulte Personal unterstützt 

in allen sicherheitsrelevanten Bereichen. Vom 

Parkplatzwächter über Richtungsweiser bis hin 

zur Veranstaltungsabsicherung garantiert Safe T 

reibungslosen Publikumsverkehr und einen perfekt 

organisierten Ablauf. Einlasskontrollen unter 

Berücksichtigung der aktuellen Corona-Schutz-

verordnung (Überprüfung der Gs) laufen dank 

Safe T problem- und reibungslos. Denn man darf 

nicht vergessen, dass besonders bei Veranstaltungen 

mit hohem Menschenaufkommen strukturierte 

Bewegungsflüsse ein wichtiger Faktor sind, um 

die Sicherheit zu gewährleisten.

   

FOTOS: MATTHIAS KIRCHHOFF · TEXT: SYBILLE HILGERT

SO LÄUFT IHRE 
VERANSTALTUNG GANZ SICHER!

VERANSTALTUNGEN
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Die Geschichte einer der bekanntesten Müh-
len Güterslohs, von Meiers Mühle, ist lang. 

Schon um das Jahr 800 soll es am Standort 
ein großes Gehöft mit Mühle gegeben haben, 
wo die Bauern ihr Korn mahlen ließen. Da sie 
zur Hofstelle Meier zu Gütersloh gehörte, die 
übrigens als Keimzelle der Stadt gilt, wurde 
sie Meiers Mühle genannt. 

1241 ging der Meierhof zu Gütersloh von 
Bischof Engelbert von Osnabrück in den Besitz 
des Klosters Marienfeld über. Anfang des 15. 
Jahrhunderts ließ das Kloster Marienfeld eine 
Wassermühle auf dem Areal errichten. Hier 
wurden vor allem Roggen, Gerste, Hafer und 
auch Buchweizen gemahlen. Andere Getrei-
dearten konnten auf dem hiesigen Sandboden 
nicht angebaut werden. Später wurde zusätz-
lich eine Bokemühle (Stampfmühle) für die 
Verarbeitung von Hanf errichtet. 

19001900

TEXT: SYBILLE HILGERT    
FOTOS: STADTARCHIV GÜTERSLOH

MÜHLE 
Meiers  
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Als letzter Müller übernahm Otto Hollmann 1950 die Mühle. Jetzt 
wurden weitere bauliche Veränderungen im Dachbereich vorge-
nommen, u.a. wurde auf der vorderen Seite die 1933 hinzugefügte 
Dachgaube über zwei Stockwerke vergrößert und mit zwei Türen 
eine direkte Beschickung der Dachböden von außen ermöglicht. 
1955 war Schluss mit dem Mühlenbetrieb. In der Folge waren hier 
ein Futtermittelhändler und ab 1960 ein Reifenvulkanisierbetrieb 
untergebracht. Nach dem Dalkeausbau musste 1975 die dicke Eiche, 
ein Wahrzeichen der Mühle, gefällt werden. 

Von 1972 bis 1985 zog die Müh-
lengalerie in das Gebäude ein, das 
1985 unter Denkmalschutz gestellt 
wurde. Nach einem vorübergehen-
den Leerstand bezog das bekannte 
Fotostudio Clemens 1993 einen Teil 
der Räume. Auch die Konzertagen-
tur unseres heutigen Bürger-
meisters Nobby Morkes war hier 
ansässig. Und ab 1999 befand sich 
die Geschäftsstelle der BfGt im 2. 
Stock. Heute könnt Ihr hier bei Her-
zenskleid Brautmode erwerben. 

Und nicht zuletzt ist Meiers Mühle 
eine Station des sehens- und erle-
benswerten Wassererlebnispfades 
Dalke. Es lohnt sich, einfach mal 
hinzuradeln und noch mehr über 
Meiers Mühle zu erfahren. Neues Wasserrad
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1803 ging die Mühle in den Besitz des Rentmeisters Thesing 
über. Damit änderte sich auch der Name der Mühle, die 
jetzt Thesings Mühle genannt wurde.1812 übernahm seine 
Tochter Charlotte Friederike Thesing den Meierhof. Nach 
dem Mühlenkataster von 1829 hatte die Kornmühle drei 
Wasserräder für die Mahlgänge. Die Bokemühle verfügte 
über ein Wasserrad. Sie  wurde spätestens 1851 stillgelegt. 
Damals zog eine Webschule hier ein. Im Jahr 1853 wurde 
eine Zwirnfabrik eröffnet, die aber nur zwei Jahre betrieben 
wurde. 

Und wusstet Ihr, dass um 1850 im Mühlenkolk von Meiers 
Mühle eine Flussbadeanstalt eröffnet wurde? Sie war 
sozusagen das erste Gütersloher Freibad in idyllischer Lage 
unter hohen Bäumen und umgeben von weiten Kornfeldern. 
Den Badegästen standen drei Wasserstuben zur Verfügung. 
In der tiefsten Wasserstube rauschte ein Wasserrad, das für 
starke Wellen sorgte.  
 
Die Modernisierung ging natürlich auch nicht an Meiers 
Mühle vorbei. 1913 löste eine Turbine die Wasserräder ab, 
die Mühlsteine wurden durch Walzenstühle ersetzt. 1933 
brannte die Mühle fast komplett nieder. Nur die Mauern der 
Müllerwohnung blieben erhalten. Noch im gleichen Jahr 
wurde sie in annähernd alter Form wiederaufgebaut. Aller-
dings wurde der Bau um ein Stockwerk erhöht, um neue 
Maschinen aufstellen zu können. 
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Autohaus Hentze GmbH  

Herzebrocker Straße 29-31  

33330 Gütersloh · Tel.: 05241 59034

Öffnungszeiten: 

Montag bis Freitag: 7:30 - 18:30 Uhr

HIER GEHT ES ZUR WEBSEITE

Die Werkstatt – kompetente Hilfe für 

Fahrzeuge aller Marken 

In der Werkstatt werden Diagnose und Reparatur mit mo-

dernster Technik ermittelt und behoben. Regelwartungen 

werden schnell und günstig nach Herstellervorschriften 

durchgeführt. Saisonale Reifenwechsel sowie die Einlage-

rung der Reifen sind möglich. 

Für die TÜV-Abnahme/HU ist die Firma Hentze der kom-

petente Partner, denn die Abnahme erfolgt durch externe 

Prüfingnieure direkt in der Werkstatt. Stellen sich eventu-

elle Mängel heraus, können sie vor Ort behoben werden. 

Falls gewünscht, steht dem Kunden ein Leihwagen zur 

Verfügung, damit keine langen Wartezeiten entstehen.  

 

Der Ankauf – wohin mit dem »Alten« 

Sollte man sich von seinem Auto trennen wollen, ist man 

auch in diesem Fall beim Autohaus Hentze gut aufgehoben. 

Die Firma kauft Privatwagen an, auch dann, wenn man kein 

neues Fahrzeug kaufen möchte. Das Verfahren ist unkom-

pliziert: einfach mit dem Serviceteam Kontakt aufnehmen, 

das ist online oder telefonisch möglich, und einen Termin 

ausmachen. Am gleichen Tag erhält man eine Bewertung 

des Autos und schon kann der Verkauf zustande kommen. 

Dass das Fahrzeug abgemeldet wird, gehört zum Service.

Anzeige
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Seit 120 Jahren ist das Traditions-Familien-

unternehmen Hentze in Gütersloh präsent. 

Geschäftsführer Markus Fissenewert und sein 

Team setzen auf einen Rundumservice, der dem 

Kunden in jeder Beziehung entgegenkommt. 

Hier können sowohl Jahreswagen als auch  

Gebrauchtwagen jeder beliebigen Marke  

erworben werden. Das Autohaus Hentze hat sich 

vor 20 Jahren der EGA angeschlossen.  

Das ist eine der größten Einkaufsgenossen-

schaften, die durch den Zusammenschluss von 

mittlerweile über 1.800 Händlern einen großen 

Pool an Fahrzeugen bietet und markenüber- 

greifenden Austausch gewährleistet. Neben 

vielen weiteren Vorteilen, wie Mitarbeiter- 

schulungen etc., ist man hier also in der Lage, 

das Wunschfahrzeug in Marke und sogar Farbe, 

wenn gewünscht, zu finden und anzubieten.

TEXT: REGINA MEIER ZU VERL

 FOTOS: MATTHIAS KIRCHHOFF 
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AUTOHAUS HENTZE – 

KOMPETENZ RUND UMS AUTO
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Erziehung und Bildung  in
unserer Stadt mitgestalten

Kreatives Arbeiten mit Kindern und im Team die 
persönlichen Stärken und Interessen einbringen, das 

Berufsfeld rund um den Erzieherberuf bei der Stadt Gütersloh 
ist vor allem eins: abwechslungsreich. In 22 städtischen 
Tageseinrichtungen (TEK) arbeiten Pädagoginnen und 
Pädagogen, deren kultureller und beruflicher Hintergrund 
so vielfältig ist wie die Menschen in unserer Stadt. Erzieher 
und Erzieherin bei der Stadt Gütersloh – ein Berufsfeld, für 
das eine Bewerbung immer lohnt. Wir haben mit Andrea 
Körber, Leiterin der Abteilung Elementarpädagogik, und 
Jürgen Schröder vom Fachbereich Personal, Organisation 
und IT bei der Stadt Gütersloh darüber gesprochen, welche 
Möglichkeiten, Karrierechancen und kreativen Impulse die 
Arbeit in den städtischen Kitas bietet. 

Carl: Warum sollte ich – mit der entsprechenden schulischen 
Qualifikation – Erzieher oder Erzieherin in einer Kita der 
Stadt Gütersloh werden? – Was sind aus Ihrer Sicht die 
überzeugendsten Argumente? 

Jürgen Schröder: Die Stadt Gütersloh ist ein sehr großer 
Arbeitgeber, wir haben hier ein gutes Netzwerk. Der Er-
zieher-beruf ist ein sehr zukunftsfähiger Beruf, bei dem es 
einen dauerhaften Bedarf an Fachkräften gibt. Bei uns sind 
die Übernahmeperspektiven und Weiterbildungsangebote
daher sehr gut. Vor allem der Faktor »soziale Absicherung« 
ist beim Arbeitgeber »Stadt« ein positiver. Gerade in unsicheren 
Zeiten, wie beispielsweise in der Corona-Krise, zeigt sich das 
für die Mitarbeitenden deutlich. 

Andrea Körber: In den städtischen Kindertageseinrichtungen 
arbeiten wir mit einem am Kind orientierten pädagogischen 
Konzept, das sich nach den neusten wissenschaftlichen 
Erkenntnissen richtet. Daraus ergibt sich ein sehr abwechs-
lungsreiches Tätigkeitsfeld. Ob drinnen oder draußen, ob 
innerhalb der unterschiedlichen Arbeitsschwerpunkte und 
Bildungsbereiche oder im Kontakt mit den Kindern, Eltern 
und den Kolleginnen und Kollegen – alle Fachkräfte können 
ihre persönlichen Stärken bei uns einbringen. 

Foto: M
atthias Kirchhoff

Textinhalte: Stadt G
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Carl: Insgesamt 22 Kindertageseinrichtungen 
sind in der Trägerschaft der Stadt Gütersloh. 
Welche Berufe bietet die Stadt Gütersloh in 
diesem Bereich an?

Andrea Körber: Wir bieten ein breites Spektrum 
von verschiedenen Ausbildungsmöglichkeiten 
an. Bei uns arbeiten KinderpflegerInnen, Sozial-
assitentInnen und Heilerziehungspflege-Helfer-
Innen sowie sozialpädagogische Fachkräfte, 
also Erzieher und Erzieherinnen, Heilerzie-
hungspflegerInnen und KindheitspädagogInnen 
ebenso wie SozialpädagInnen.

Jürgen Schröder: Von der Orientierung im 
Bundesfreiwilligendienst Dienst oder als 
Praktikant bis hin zur Leitung einer großen Kita 
ist bei der Stadt Gütersloh alles möglich. Nach 
einer langen Zeit in einer TEK kann auch ein 
Kitawechsel Abwechslung in das Arbeitsleben 
bringen, ohne gleich den Arbeitgeber wechseln 
zu müssen. Unsere Mitarbeitenden können 
ihre Arbeitszeit flexibel gestalten und ihren 
Berufsalltag an die die unterschiedlichen 
Lebensphasen anpassen, zum Beispiel von 
einer Teilzeit- in eine Vollzeitstelle oder eben 
umgekehrt wechseln.

Carl: Die Stadt Gütersloh bietet in ihren 
Tageseinrichtungen das Konzept der »Arbeit 
in Lernwerkstätten« an, was verbirgt sich 
dahinter?

Andrea Körber: Wir haben in allen Einrichtungen 
die Gruppen- und Gruppennebenräume umge-

wandelt in sogenannte Lernwerkstätten. Das 
bedeutet, jedem Raum ist ein Bildungsthema 
zugeordnet. Es gibt ein Atelier mit vielfältigen 
Materialien zum kreativen Gestalten, eine 
Lese- und Schreibwerkstatt zum Thema Literacy, 
einen Raum zum Bauen und Konstruieren und 
pädagogische Küchen für den Bereich Ernährung 
und Gesundheit. Die Kinder kommen morgens 
in die Kita und können selbstbestimmt den 
Bereich, in dem sie sich aufhalten möchten, 
aufsuchen. Die Erzieherin oder der Erzieher 
gestaltet in der Lernwerkstatt eine anregende 
Atmosphäre mit Angeboten und Aktivitäten. Da 
die Kinder die Räume wechseln, lernen die 
PädagogInnen gInnen alle Kinder in der Kita 
gleichermaßen kennen. Diese offene Arbeit 
grenzt die Fachkraft nicht auf »meine Gruppe - 
meine Kinder« ein. Ganz im Gegenteil: Sie 
können ihre pädagogischen Planungen den 
kindlichen Bedürfnissen entsprechend um-
setzen. Das geschieht gemeinsam mit den 
Kolleginnen und Kollegen, denn eine intensive 
Zusammenarbeit im Team ist die Voraus-
setzung für die Entwicklungsbegleitung der 
Kinder.

Jürgen Schröder: Die Mitarbeitenden haben 
also die Möglichkeit, sich ganz individuell nach 
ihren Interessen und Erfahrungen einzubringen. 
Einige arbeiten gern im Außenbereich mit 
Bewegung und Bauwerkstätten, andere sind in 
den musikalischen oder kreativen Bereichen 
engagiert. 

Foto: Magazin Die7

Anzeige
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Carl: Welche Entwicklungsmöglichkeiten gibt es im 
Erzieherbereich bei der Stadt Gütersloh?

Andrea Körber: Für alle Kita-Kräfte werden mindestens 
zwei Einführungstage angeboten. Außerdem findet in den 
Kitas pro Jahr eine zweitägige Fortbildung statt. Spezielle 
Weiterbildungsangebote gibt es außerdem für die Kita-
Leitungen. Auch darüber hinaus können die sozialpädago-
gischen Fachkräfte an Fortbildungen diverser Fort- 
und Weiterbildungszentren teilnehmen.

Jürgen Schröder: Beispiele können dafür die speziellen 
Schulungen für Ausbilder und Ausbilderinnen, aber 
auch inhaltlich-konzeptionelle Schulungen sein. Von 
Austauschmöglichkeiten bis hin zu Personalentwicklungs-
maßnahmen und Sozialmanagement-Fortbildungen bieten 
wir für unsere Kita-Mitarbeitenden viele Entwicklungs- 
und Veränderungsmöglichkeiten an. 

Carl: Welche Voraussetzungen muss ich für einen Job 
in den Tageseinrichtungen mitbringen?

Jürgen Schröder: Wenn es um die Ausbildung geht, 
wird zunächst einmal der mittlere Schulabschluss oder 
die Fachoberschulreife vorausgesetzt. Dann gibt es 
unterschiedliche Wege zum Beispiel über die zweijährige 
Ausbildung im Bereich Kinderpflege oder Sozialassistenz 
oder über das Fachabitur »Sozial- und Gesundheitswesen«. 
Inzwischen kann man auch über ein Bachelorstudium 
Pädagogik der Kindheit die Fachkraftqualifikation bekommen. 
Über die Voraussetzungen beraten wir gern individuell. 
Interessenten können sich auch bei den Berufskollegs 
informieren, die Fachschulen für Sozialpädagogik im 
Angebot haben.

Andrea Körber: Wir fördern aber auch die Einstellung von 
Quereinsteigern. Es gibt verschiedene Einstiegsmöglich-
keiten. Aber auch für unsere Mitarbeitenden bieten wir 
berufsbegleitende Qualifizierungsmaßnahmen an. Außer 
der rein fachlichen Qualifikation sollten die Interessierten 
über Freude an der Arbeit mit Menschen und vor allem 
Kindern sowie Gruppen verfügen. Die Bewerber und Be-
werberinnen sollten gern in einem abwechslungsreichen 
Arbeitsumfeld tätig sowie kommunikativ und flexibel sein.  

Foto: Magazin Die7
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Carl: Im März hat der Rat der Stadt Gütersloh 
einen neuen Gleichstellungsplan verabschiedet, 
gerade im Berufsfeld »Erzieher« trifft man 
häufig nur auf die »Erzieherin«, wie spiegelt 
sich das in den städtischen Kitas wider?

Andrea Körber: Unsere Teams sind vielfältig, 
wir haben nicht nur Erzieherinnen, sondern 
auch Erzieher. Aber zu Vielfalt gehört noch 
mehr: Mitarbeitende mit und ohne Migrations-
hintergrund, Altersgruppen von 16 bis 65 
Jahre sowie unterschiedliche berufliche 
Zugänge. Wir fördern aber auch besonders 
die Einstellung von Männern und die berufliche 
Gleichstellung aller Mitarbeitenden. Auch 
allen männlichen Erziehern steht die Weiter-
qualifikation zum Leiter oder  stellvertretenden 
Leiter einer Kindertageseinrichtung selbst-
verständlich offen.

Jürgen Schröder: Wir merken, dass über den 
Bundesfreiwilligendienst und das Jahres-
praktikum der Klasse 11 an der Fachober-
schule immer mehr junge Männer in den 
Beruf kommen, denn sie machen positive 
Erfahrungen in der Praxis. Die vermeintliche 
Hemmschwelle kann so durch praktische 
Erfahrungen abgebaut werden. 

Carl: Wenn ich jetzt Interesse am Erzieher-
beruf bei der Stadt Gütersloh habe, wo finde 
ich weitere Informationen und Stellenangebote? 

Jürgen Schröder: Weitere Informationen und 
aktuelle Stellenanzeigen zu Fachkräften, Lei-
tungspositionen sowie Praktika und 
Ausbildungsmöglichkeiten gibt es unter 
www.karriere.guetersloh.de. Sowie bei den 
Berufskollegs in Rheda-Wiedenbrück und 
Bielefeld und beim Bund unter 
https://fachkraefteoffensive.fruehe-chancen.de
/wege-in-den-beruf/ .

Andrea Körber: Wer mehr über unser 
städtisches Konzept erfahren möchte, findet 
weitere Hintergründe unter www.kitakonzept.
guetersloh.de.  

Die Stadt Gütersloh bildet aus und 
stellt ein. Weitere Informationen unter 

Foto: Magazin Die7

Anzeige
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TEXT UND FOTOS: STADTWERKE GÜTERSLOH

BESTES  
TRINKWASSER  
– SEIT 1888

WIR HALTEN VERBINDUNG

Hahn auf, Glas drunter, einen kräftigen Schluck 
nehmen. Ahh! Immer mehr Gütersloherinnen und 
Gütersloher teilen die Vorliebe für Leitungswasser, 
ob still oder gesprudelt. Aus gutem Grund, denn 
unser heimisches Trinkwasser ist ein hervorragender 
Durstlöscher. Es ist ein nachhaltig gewonnenes 
Produkt aus der Region, das weder Lkw-Transport 
noch Verpackung benötigt. Die Stadtwerke 
Gütersloh sorgen dafür, dass an 365 Tagen im Jahr 
rund um die Uhr sauberes Trinkwasser in bester 
Qualität aus dem Wasserhahn fließt. Das ist keine 
Selbstverständlichkeit, sondern das Ergebnis 
umfassender Vorsorge, regelmäßiger Kontrollen 
durch unser Labor für Trinkwasser und Umweltschutz 
sowie der Beständigkeit eines erfahrenen 
Traditionsunternehmens.

Die Stadtwerke Gütersloh 
• betreiben drei Wasserwerke: Wasserwerk Langer 

Weg, Wasserwerk Nordrheda-Ems, Wasserwerk 
Quenhorn 

• fördern jährlich mehr als 5 Millionen m3  Wasser 

• versorgen rund 20.000 Hausanschlüsse in Gütersloh 
und der Umgebung 

• unterhalten ein über 500 Kilometer langes 
Transportleitungsnetz

WIR HALTEN SIE AUF  
DEM LAUFENDEN

Ulrich Kranz 
(Hausmeister und Branschutzbeauftragter)

Berliner Str. 260 · 33330 Gütersloh  
Tel.: 05241 820 · www.stadtwerke-gt.de 

» Sauberes Wasser ist für mich ein wichtiges Anliegen. Weil 
sich die Stadtwerke darum kümmern, muss ich mir über die hohe 
Qualität unseres Trinkwassers in stets ausreichender Menge keine 
Gedanken machen. Und das gilt für mich sowohl privat als auch 
beruflich in meiner Funktion als Brandschutzbeauftragter. «WLAN/WIFI
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Beständigkeit, Cleverness, Verantwortung und Heimatverbundenheit – das sind 
die Markenwerte Ihrer Unternehmensgruppe Stadtwerke Gütersloh. Daran 

lassen wir uns täglich messen. Doch was steckt dahinter und worauf können sich 
die Menschen in Gütersloh und der Region jederzeit verlassen? In einer vierteiligen 
Serie geben wir Antworten. TEIL 1

WASSER

Anzeige

AUS LEIDENSCHAFT  
FÜR IHREN ALLTAG

STADTWERKE GÜTERSLOH 
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Ob in sozialen Medien, den kostenlosen Stadtwerke-Apps oder auf unserer 
Internetseite: Hier finden Sie aktuelle Berichte, Informationen, Bilder und 
Videos aus unserer dynamischen Stadtwerke-Welt. Folgen Sie uns auf 
Facebook und Instagram, informieren Sie sich unter www.stadtwerke-gt.de 
oder laden Sie einfach unsere App GT-FAIR-NETZT auf Ihr Smartphone. 

Um Sie schnell, unkompliziert und trotzdem 
persönlich zu beraten, brauchen Sie uns nicht zu 
besuchen – wir bringen unser Kundenzentrum 
gerne zu Ihnen nach Hause. Zu allen Themen 
rund um Ihre individuellen Strom- und Gastarife 
oder Ihre Glasfaserverbindung beraten wir Sie 
bequem online. So finden wir gemeinsam das 
perfekt passende Produkt für Ihren Bedarf. 
Buchen Sie Ihren persönlichen Wunschtermin 
ganz einfach unter www.stadtwerke-gt.de/
onlineberatung. Oder besuchen Sie uns in 
unserem Kundenzentrum in der Berliner Straße 
19, montags bis freitags von 10 Uhr bis 17 Uhr.

Wir sind vor Ort für Sie da! Seit über 150 Jahren, 365 Tage im Jahr, 
rund um die Uhr. Mit unseren vielfältigen Dienstleistungen und 
Produkten erleichtern wir Ihren Alltag und sorgen für ein hohes Maß an 
Lebensqualität im Raum Gütersloh. Durchdacht und mit Leidenschaft.

Kreisrunde, blaue Aufkleber machen es schon von 
außen deutlich: In allen Stadtbussen können Sie 
kostenlos unser mobiles WLAN nutzen, komfortabel 
und unkompliziert streamen, recherchieren, Mails 
checken und dabei das eigene Datenvolumen schonen. 
Der Zugang ist passwortfrei, unser »Stadtwerke 
Guetersloh«-Netz wird automatisch angezeigt.

IMMER AUF DEM  
LAUFENDEN

HIER GEHT ES ZUM 
NEWSLETTER

WARUM IST  
BESTÄNDIGKEIT EIN 
WICHTIGER WERT?

WIR SIND FÜR SIE DA

WIR HALTEN VERBINDUNG

WIR HALTEN SIE AUF  
DEM LAUFENDEN

WLAN/WIFI
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Nach der Ankunft in Namibia müssen die beiden 
Frauen noch auf ihren fahrbaren Untersatz »Miss 

Liberty« warten. Sie befindet sich nach der Verschiffung 
noch im Hafen. Die Zeit nutzen sie und reisen mit ihren 
Seesäcken, die u.a. allein 17 Kilogramm Werkzeuge und 
Ersatzteile enthalten, nach Walvis Bay. Von hier aus geht 
es mit einem Mietwagen nach Swakopmund, wo sie die 
Küstenregion mit Sandwich Harbour und die Gegend 
um Walvis Bay erkunden. Und dann können sie »Miss 
Liberty« endlich in Empfang nehmen und das große 
Abenteuer starten. 

Die Vorzeichen scheinen gut zu stehen. So deuten zumindest 
Kristin und Doro die erste Nacht unter sternenklarem 
Himmel. Doch die Hoffnung trügt, denn nach der »Jung-
fernfahrt« kommt direkt die erste Panne. In der berühmten 
Dünenlandschaft Sossusvlei, ca. 450 Kilometer von Walvis 
Bay entfernt, machen alle vier Stoßdämpfer schlapp. 
Ein Einheimischer bietet die Reparatur an. Und fährt mit 
4000 namibischen Dollar (ca. 250 Euro) in bar in das ca. 
400 km entfernte Windhuk, denn nur dort bekommt man 
Ersatzteile. Zwei Tage später ist er mit vier Stoßdämpfern 
zurück, die er mit einigen Freunden einbaut. 

Mit Miss Liberty  
durchs  südliche  

Afrika

Weiter geht es mit der Reise  
von Kristin und Doro durch 
den Süden Afrikas

»It always seems impossible until it’s done«  

Dünenlandschaft 
 Sossusvlei
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Teil 1 
Durch 
Namibia

FOTOS: DORO UND KRISTIN · TEXT: SYBILLE HILGERT 

Mit Miss Liberty  
durchs  südliche  

Afrika

»It always seems impossible until it’s done«  
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Auch der Etosha-Nationalpark hinterlässt einen tie-
fen Eindruck mit seiner üppigen Wildtierpopulation. 
So kann es schon mal nach kurzen Regenschauern 
passieren, dass sich Zebras auf der Straße rund um 
die Regenpfützen in den Schlaglöchern sammeln  
und Staus verursachen. Ein weiteres, sehr beein- 
druckendes Erlebnis ist Kolmannskuppe. Hier haben 
Deutsche vor gut 100 Jahren Diamanten gesucht 
und mitten in der Wüste für rund 400 Personen ein 
luxuriöses Leben aufgebaut: mit Eisenbahn, Kühl-
schränken, Bestell-Listen für Waren aus Deutsch-
land, Kegelbahn und Krankenhaus, in dem übrigens 
der erste Röntgenapparat im Süden Afrikas installiert 
wurde. Die nächste außergewöhnliche Reisestation 
ist der Fish River Canyon – einer der größten Canyons 
der Welt.

Etosha - Nationalpark

Fish River Canyon
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Nach vier Tagen des Wartens auf einem Parkplatz bei 47 Grad und 19% 
Luftfeuchtigkeit geht es für die beiden Frauen weiter, nicht ohne von jetzt 
ab jeden Morgen einen Technik-Check zu machen. Sie verbringen eine 
»frostige« Nacht (+15 Grad) in Cape Cross, wo sich eine große See-
hundkolonie befindet. Dann geht es die beeindruckende Skeleton-Coast 
entlang. Spannend sind neben den gestrandeten Schiffswracks auch die 
übrigen »Skelette«, wie z. B. die Überreste einer Ölbohrplattform. 
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Bereits nach drei Wochen auf Reisen stellen 
Doro und Kristin neue Alltags-Routinen 
fest – und fühlen sich in und mit »Miss Liberty« 
rundum wohl. Sie vermissen nichts – weder 
einen vollen Kleiderschrank noch sonstigen 
Zivilisationsluxus. Ihr Leben spielt sich überwie-
gend in freier Natur ab. Und das genießen die 
Frauen aus vollem Herzen. Natürlich nicht, ohne 
für die passenden Basics zu sorgen. So haben 
sie ständig zwischen 60 und 100 Liter Trink-
wasser an Bord. Feuerholz gibt es meist in den 
Camps. In den Dörfern kann man tanken und 
einkaufen. Nach anderthalb Monaten in Namibia 
fahren Kristin und Doro über den Caprivi-Streifen 
nach Botswana. Wir berichten in der nächsten 
Ausgabe.

49 Tage | 6314 km | 245 l Trinkwasser | 4 kg Müsli | 25 Liter Milch | 2 Boerwors
2 Flaschen Gin | 2 Flaschen Melktert | 640 L Diesel | 250 ml Motoröl | 100 ml Kühlwasser

4 Stoßdämpfer | 1 Scheinwerferbirne | 1 Strassenkarte | 3 Gewitter | 1 Spinne im Auto
38 Campsites | 0 Reservereifen | ca 4.000 Fotos und Videos | unendliche Erinnerungen

Namibia in persönlichen

Zahlen
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dorfleben

Im Caprivi-Streifen besuchen 
Kristin und Doro in der Nähe 
des Shametu-Camps ein 
Dorf und erleben den Alltag 
einer Familie. Auf dem Weg 
an die Küste nach Lüderitz 
überstehen die Frauen über 
eine Strecke von 100 km einen 
Sandsturm. Der feine Sand  
fräst sich in die Windschutz-
scheibe und jede Ritze des 
Wagens. Überhaupt ist 
Namibia unglaublich staubig 
und »Miss Libertys« Innen- 
leben muss jeden Abend vom 
Staub befreit werden. 
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HIER GEHT’S  
ZUR WEBSEITE

TEXT: SYBILLE HILGERT 

MONTAG, DIENSTAG,  
DONNERSTAG
07:30 – 13:00 UHR
14:00 – 19:00 UHR
MITTWOCH:
07:30 – 13:00 UHR
14:00 – 18:30 UHR
FREITAG:
07:30 – 13:00 UHR

Sprechzeiten
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Maximilian Werner

Die junge Zahnärztin, die nach dem Studium zwei Jahre 
lang in einem großen Berliner Zentrum für Zahnheilkunde 
gearbeitet hat, verwendet für die Wurzelkanalbehandlung 
ein binokulares Dental-Mikroskop. Damit entdeckt sie 
auch Wurzelkanäle, die ohne mehrfache mikroskopische 
Vergrößerung unentdeckt bleiben und den Zahnverlust zur 
Folge haben können. So werden die Genauigkeit und der 
Behandlungserfolg optimiert. Ein weiteres Spezialgebiet 
von Dr. Gloria Goldmann, die berufsbegleitend einen 
Masterstudiengang in Ästhetik und Funktion absolviert, ist die 
digitale Fotodokumentation. Diese ist ein wichtiges Hilfsmittel 
bei der Therapieplanung und der Umsetzung anspruchsvoller 
ästhetischer Versorgungen. In der Praxis Dres. Goldmann 
erleben Sie Verknüpfung von Digitalisierung und medizinischem 
Fortschritt schon heute. So findet sich mit dem Intraoralscanner 
ein weiterer Baustein der digitalen Zahnmedizin. Die digitale 
Abdrucknahme des Gebisses der Patienten ersetzt die 
unangenehm klebenden Abdruckmassen aus Silikon. Dieses 
bedeutet eine deutlich gesteigerte Genauigkeit gegenüber den 
alten Verfahren. So ist der digitale Workflow in den Praxisalltag 
integriert. 

Das gilt auch für die Praxis von Dr. Dieter Goldmann, den Gründer 
der Gütersloher Augenklinik im Sankt Elisabeth-Carrée Gütersloh 
und Vater von Gloria Goldmann. Dres. Goldmann: eine engagierte 
Ärzte-Familie, die den Durchblick in Sachen moderner Medizin hat. 
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Zahnarztpraxis Dres. Goldmann
Moltkestraße 10a  · 33330 Gütersloh
Tel.: 05241 222858  · info@dr-goldmann.de
www.zahnarzt-goldmann-guetersloh.de

Praxis für Zahnheilkunde  
Dres. Goldmann
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Herz und Leidenschaft für innovative Zahnheilkunde – das ist das Motto 
der Zahnarztpraxis Dres. Goldmann. Dr. Gloria Goldmann, die vor kurzem 

in die von ihrer Mutter, Dr. Uta Goldmann, gegründete Zahnarztpraxis 
eingetreten ist, setzt in der hochmodernen Praxis jetzt einen weiteren 
innovativen Schwerpunkt: Sie hat sich u.a. auf die Wurzelkanalbehandlung 
(Endodontie) spezialisiert. Diese Technik ermöglicht es, vorgeschädigte Zähne 
zu erhalten und damit den Zahnverlust zu vermeiden. 

Dr. Uta Goldmann

Dr. Gloria Goldmann

Digitalisierung  
TRIFFT MEDIZINISCHEN  
FORTSCHRITT 
ZAHNARZTPRAXIS DRES. GOLDMANN

WIR SUCHEN  

FÜR UNSER TEAM  

VERSTÄRKUNG IM  

BEREICH PROPHYLAXE 

UND VERWALTUNG.
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ZAB - Zentrale Akademie für Berufe im 
Gesundheitswesen GmbH
Hermann-Simon-Str. 7
33334 Gütersloh

info@zab-gesundheitsberufe.de
www.zab-gesundheitsberufe.de
Tel.: 05241 70823-0

Anzeige

SPEZIALIST FÜR FORT-  
UND WEITERBILDUNGEN 

Neben den Präsenz-Fortbildungen gibt es auch ein großes Angebot an 
Online-Seminaren. Diese werden in Anwesenheit der Lehrenden, die die 
TeilnehmerInnen den ganzen Tag unterstützen, mittels eines virtuellen 
Klassenzimmers und einer Lernplattform durchgeführt. Diese Form der 
Online-Fortbildung bekommt ausschließlich positive Feedbacks da auf 
diese Weise TeilnehmerInnen aus ganz Deutschland zusammenkommen.  
Zudem erwirbt man damit die heute auch in Gesundheitsberufen  
unbedingt notwendigen digitalen Kompetenzen. 

Mit ihrem großen Weiterbildungsangebot unterstützt die ZAB alle,  
die Zusatzqualifikationen und neue Kompetenzen im Beruf erwerben 
wollen. So kann man sich etwa zum Demenz-Coach, Hygieneexperten,  
zur Intensiv-Anästhesie- oder Notfallpflege-Fachkraft, PraxisanleiterIn  
oder zur Leitungskraft weiterbilden lassen. Alle Weiterbildungen der  
ZAB sind zertifiziert und erfüllen die gesetzlichen Vorgaben. Je nach  
Thema wird der Unterricht an einigen Tagen auch online durchgeführt. 
Der praktische Unterricht findet in den Skillslabs statt. Ein rundum 
durchdachtes Konzept, das eine kompetente und fachgerechte Fort- und 
Weiterbildung garantiert. Denn heute und in Zukunft kommt es darauf an, 
lebenslanges Lernen zur Selbstverständlichkeit werden zu lassen.

Digitale Medien im Unterricht

Online-Austausch
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Um heute im Beruf immer über aktuelles Wissen zu 
verfügen, sind Fortbildungen nahezu unumgänglich. 

Noch einen Schritt weiter geht man mit Weiterbildungen, in 
denen man zusätzliche Qualifikationen und Kompetenzen 
erwerben kann. Wer ein umfassendes Fort- und Weiterbil-
dungsangebot sucht, der wird bei der Zentralen Akademie 
für Berufe im Gesundheitswesen (ZAB) fündig. 

Durch Fortbildungen wird aktuelles Fachwissen sinnvoll 
ergänzt und erweitert. Im breiten Fortbildungsangebot der 
ZAB gibt es über 100 Kurse für die vielfältigen Aufgabenfelder 
und die verschiedensten Kompetenzbereiche im Gesundheits-
bereich. Dazu zählen u.a. die Bereiche Geriatrie und Demenz, 
aber auch Kommunikationsmethoden, Kurse zu Hygiene oder 
Wundmanagement. Eva Ortmann-Welp, Leiterin des Berei-
ches Fort- und Weiterbildung, betont, dass alle TeilnehmerIn-
nen nicht nur von der Wissensaktualisierung, sondern auch 
vom Erfahrungsaustausch untereinander profitieren.
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SPEZIALIST FÜR FORT-  
UND WEITERBILDUNGEN 
IN GESUNDHEITS- 
BERUFEN
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GARANT FÜR GUTE JOBS 

CARITASVERBAND 
GÜTERSLOH -

Ihr sucht einen sinnvollen, sicheren Job mit guter Bezahlung bei 
einem modernen Arbeitgeber? Dann empfehlen wir Euch den 

Caritasverband Kreis Gütersloh.  

Zum einen sind da viele spannende Berufsfelder – vom pflegerischen 
und sozialen Bereich bis hin zur IT und Büro-Organisation. Zum 
anderen gibt es für die Mitarbeitenden zahlreiche Vorteile: von einer 
Top-Bezahlung bis hin zu vielfältigen Gesundheitsangeboten. Und 
das sind nur einige der vielen Vorteile als Caritas-Mitarbeitender. 
Die geringe Fluktuation und die vielen zufriedenen Mitarbeitenden, 
die wir Euch auf diesen Seiten zeigen, sind der beste Beweis dafür, 
dass die Caritas Gütersloh ein toller Arbeitgeber ist. 

» Seit 20 Jahren 
arbeite ich für den 
Caritasverband 
Gütersloh. Ich liebe 
den Spaß und die 
Vielseitigkeit dieser 
Arbeit und kann die 
Caritas Gütersloh 
als Arbeitgeber nur 
empfehlen. «

Betriebliches  
Wiedereingliederungs- 
management

Finanzierung von  
Fortbildungen

Sonderzahlungen Individuelle  
Karriereplanung

Tarifliche Bezahlung, 
Altersvorsorge + 
Zeitwertkonten

Klare Arbeitszeiten- 
Regelungen

Hier geht es  
zum Video

Anzeige

Anna Kurzawa
Pflegehilfskraft

Tobias Wellerdiek
Fahrer

Maria Geiger
Pflegedienstleitung

Aktuelle Stellenangebote gibt es auf: 
www.caritas-jobs.info und www.caritas-guetersloh.de
Bewerben könnt ihr euch bei Stefanie Schache
Tel. 05241/9883-34 oder bewerbungen@caritas-guetersloh.de. 

Nilza Habermann
Auszubildene

TEXT: SYBILLE HILGERT  · FOTOS: MATTHIAS KIRCHHOFF
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» Ich bin im Nebenjob Fahrer der Tagespflege in 
Herzebrock. Mit meiner Arbeit bringe ich Menschen 
schon am frühen Morgen zum Lächeln. «

» Ich arbeite sehr gerne für die Caritas. Ich habe 
kleine Kinder und kann meine Arbeitszeiten mit 
meiner Familiensituation sehr gut abstimmen. «

» Bei der Caritas herrscht eine super Atmosphäre 
und das Team ist richtig toll. Teamwork wird 
großgeschrieben und die Caritas bietet jede 
Menge Fortbildungen. «

» Bei der Caritas wird man gehört und ernst 
genommen. Auch die Vorgesetzten haben ein Ohr 
für meine Sorgen und Anliegen. «

» Als Team von der Haustechnik mögen wir die 
Vielfältigkeit unseres Arbeitsbereiches. Und gut 
bezahlt wird es auch noch. « 

» Als ich in meiner Ausbildung schwanger wurde, 
war das kein Problem. Die Caritas hat mich 
aufgefangen und unterstützt und ich konnte meine 
Ausbildung erfolgreich abschließen. «

Isabel Pales-Jakobfeuerborn
Sozialdienstleitung

Gianna Lotz
Pflegefachkraft

Michael Austenfeld und Steven Reinke
Haustechniker

Anna Kurzawa
Pflegehilfskraft

Tobias Wellerdiek
Fahrer

Nilza Habermann
Auszubildene
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Wer mit seinem behandelnden Arzt zufrieden ist, wechselt diesen nicht, da sich über Jahre ein gutes Arzt-Patienten-Verhältnis aufgebaut hat. Vielen Menschen ist nicht bewusst, dass es trotz-dem Sinn macht, gerade bei sehr kostspieligen und weitreichenden Behandlungen im eigenen Mund eine zusätzliche Expertenmeinung einzuholen. Wenn ein Zahn gezogen oder eine Fehlstellung korrigiert werden soll, hat dies weitreichende Folgen, die selbstverständlich gut überlegt sein sollten. Durch eine mehrjährige Behandlung ist der Zeit- und Finanzaufwand oft schwer abzu-schätzen. Viele Patienten haben nach der Plan-besprechung mit dem behandelnden Kiefer-orthopäden auch deshalb ein schlechtes Gefühl, weil die vorgeschlagene Art der Behandlung nicht ihren Vorstellungen entspricht. Wenn etwa ein gesunder Zahn gezogen werden soll, ist es ratsam, diese Entscheidung nicht vorschnell zu treffen. Natürlich gibt es immer Grenzfälle, doch mit modernen Methoden ist das Ziehen von Zähnen nur noch selten nötig. Auch bei der Korrektur von Zahnfehlstellungen muss nicht die klassische, auffällige Zahnspange das Mittel der Wahl sein. Wer als Kind damit behandelt wurde, kann damit schlechte Erinnerungen verbinden. Die moderne Kieferorthopädie hat viele Methoden hervor gebracht, die einem die Sorge vor einer Behandlung nehmen können. Eine transparente Schiene oder fast durchsichtige Brackets fallen kaum auf und schonende Behandlungsmethoden gerade für Kinder sind dank neuester Technik möglich.

Solltet ihr Euch unsicher bei Eurer eigenen Behandlung oder der Eures Kindes fühlen, macht es Sinn die Experten der Kieferorthopädie Gütersloh um eine zweite Meinung zu bitten. Das kostet nichts außer etwas Zeit für das Beratungsgespräch. Der erste Termin ist bei Stefan A. Roth und seinem Team natürlich völlig unverbindlich.

Stefan A. Roth 
Master of Science Kieferorthopädie 

Blessenstätte 14 · 33330 Gütersloh   

Kieferorthopaedie-guetersloh.de

Zahnspange.kfo@googlemail.com  

Öf fnungszeiten:
Montag bis Donnerstag:  
8:30 – 12:00 Uhr und 13:00 - 17:00 Uhr

Freitag:  
8:30 – 12:00 Uhr  
Terminvereinbarung: 05241 237977 

-perfekt-Ein zweiter Blick 
auf die Zähne

Anzeige

SCHAU DIR 
DIE SEITE AN :  

WWW.ZWEITEMEINUNG-KFO.DE  
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Viele Menschen mit Fehlstellungen der Zähne oder des Kiefers suchen fach-kundige Hilfe bei einem Kieferorthopäden. Dieser hilft mit festen Zahnspangen, Schienen und anderen Methoden dabei, dass die Zähne an den richtigen Platz gebracht werden. Trotz Zufriedenheit mit dem Arzt kann es sein, dass wir uns als Patienten unsicher fühlen wegen eines hohen Kostenvoranschlages oder wegen des Verlaufes der geplanten Behandlung. Wem es so geht, der muss sich nicht scheuen, eine zweite Meinung einzuholen. Wir vom Carl empfehlen in solchen Fällen die Kieferorthopädie Gütersloh um Stefan A. Roth und sein Team.  
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FOTOS: SAMUEL C. DA ROCHA · TEXT: CATHRIN REICH 

Ein zweiter Blick 
auf die Zähne

zu eng ?
zu frei ?
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DER HANDWEBSTUHL 

Im Backsteinhaus des Stadtmuseums Gütersloh 
gibt es einen Bereich, der einem ehemals sehr 

wichtigen Gütersloher Industriezweig gewidmet 
ist: Der Weberei.  
 
Ab dem 19. Jahrhundert gab es in Gütersloh 
zahlreiche Webereien. Vorher war die Produktion 
von Textilien traditionell organisiert. In Heimarbeit 
wurde gesponnen und Leinen gewebt. Der Flachs, 
der verarbeitet wurde, kam überwiegend aus dem 
Ravensberger Land. Der im Museum ausgestell-
te Handwebstuhl – soviel weiß man – stammt 
aus Jöllenbeck. Auch, dass er etwa auf das Jahr 
1840 datiert werden kann und ursprünglich für 
die Herstellung von Leinenstoffen genutzt wurde. 
Aber auch Seidenstoffe für die Firma Delius (das 
Hauptwerk befand sich in Bielefeld) sollen damit 
gefertigt worden sein. Webmeister Siegfried Brose, 
den Ihr auf diesen Seiten seht, restaurierte den 
alten Handwebstuhl mithilfe eines Arbeitskollegen 
von der Firma Güth & Wolf. Bis auf das Gestell wur-
den alle anderen Teile in handwerklicher Gemein-
schaftsarbeit originalgetreu restauriert.
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DER HANDWEBSTUHL 

IM STADT-MUSEUM

TEXT: SYBILLE HILGERT · FOTOS: MATTHIAS KIRCHHOFF

DER HANDWEBSTUHL 

MIT
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HIER GEHT ES ZUR 
WEBSEITE
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Das
Museumsstück

Hier wird Druck gemacht
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Eine der aufwendigsten Arbeiten ist das Einziehen der  

Kettfäden durch die Litzen der Schäfte (»vorrichten«).  

An diesem Webstuhl sind es 742 Leinenfäden, die von Brose 

und einem Kollegen in mehrstündiger Arbeit eingerichtet 

wurden. Wo Kett- und Schussfäden sich kreuzen, entsteht ein 

Gewebe. Das Schiffchen mit Schussgarn wird mit sogenannten 

Treibern durch das Webfach »geschossen«. Die Treiber  

befinden sich an beiden Seiten des Webstuhls im Schützen-

kasten, verbunden mit einer Schnurvorrichtung. Der Weber 

bringt durch einen ruckartigen Zug an der Schnur den Treiber 

in Bewegung. Bis 2013 führte Siegfried Brose den Besucher- 

Innen regelmäßig die Fertigkeit des Weberhandwerks vor.  

Nach der Pandemie wird seine Nachfolgerin Helma Trunsch-

ke, Lehrbeauftragte für Textilgestaltung, wieder regelmäßige 

Webvorführungen veranstalten. Wir freuen uns darauf. 
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• negative Denkmuster
• Alltagsstress
• unerfüllte Bedürfnisse
• Kindheitstrauma
• Vergleich
• Sportzwang
• hungern
• Diätstress
• Selbstzweifel
• negatives Selbstbild
• ständig kreisende Gedanken

Dass Diäten nicht funktionieren, belegen sogar 
Studien und Bücher. Ich habe ständig Heißhunger 

und kann somit auch nicht die Ernährung so umstellen, 
wie ich es gern hätte. Kein Wunder, dass man da 
schnell die Hoffnung aufgibt. 
 
Wir alle kennen das: Wenn man etwas nicht darf, 
will man es umso mehr. Wenn du dir also bestimmte 
Lebensmittel verbietest, passiert genau das Gegen-
teil: DU WILLST SIE ESSEN!!!
 

Aber was steckt dahinter?
Woher kommt eigentlich der Heißhunger? 
In manchen Fällen kommt er daher, dass dem 
Körper tatsächlich etwas Bestimmtes fehlt. 
In ganz, ganz vielen Fällen aber auch nicht.
 
Wusstest Du, dass unser emotionales Befinden sich 
enorm auf unser Körpergefühl und unseren Hunger 
auswirkt? Wenn ich traurig bin, esse ich gern  
Schokolade. Ist ja logisch, denn das ist ein Bedürfnis, 
das ich gerade stillen kann. Im Gegensatz zu dem, 
was das Problem vielleicht eigentlich ausgelöst hat.
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Emotionaler Heißhunger   
 und intuitives Essen

TEXT UND FOTOS: REBECCA KLAUS

Gründe für 
ständigen Heißhunger
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Diese Faktoren kannst du gar nicht durch Diäten kontrollieren. Sie sind auch 
meist viel stärker als der Wille, etwas an Deiner Ernährung oder Deinem 
Körper zu verändern. Insbesondere weil sie meist unbewusst ablaufen.

Suche für Dich Möglichkeiten, wie das zuerst Dein Fokus wird.  
Vielleicht fühlst Du Dich danach ja schon so wohl in Deinem  
Körper, dass Du gar nicht mehr den Druck hast, eine bestimmte 
Ernährung zu verfolgen.

INTUITIVES ESSEN:
Wie oft essen wir aus Langeweile oder Stress? Oder weil 
der Teller ja noch nicht leer ist? Weil es höflich ist? Oder 
weil es einfach mega lecker ist? Wie oft essen wir weiter, 
obwohl wir eigentlich schon satt sind? Oft merken wir 
das ja auch nicht, weil wir nicht mehr so auf unser Kör-
pergefühl achten oder gestresst sind (was mit Kindern 
ja durchaus am Tisch mal vorkommt).
 
WAS NUN? 
Ich glaube, dass der 1. Schritt ist, mal wieder damit 
anzufangen wahrzunehmen, was unser Körper uns sagen 
möchte. Wenn er satt ist: aufhören zu essen. Wenn er Hun-
ger hat: etwas essen (hier auch nicht erst, wenn der Magen 
knurrt und brummt und wir vor dem Kreislaufkollaps stehen. 
Ich weiß, das braucht Übung, bis man das unterscheiden kann.)  
Und dann auch das essen, worauf er Hunger hat. 

• intuitives Essen  
• mentales Training
• positives Selbstbild entwickeln
• Vertrauen in deinen Körper
• Wohlfühl-Bewegung 
• Selbstvertrauen
• Freie Gedanken
• Positive Denkmuster
• Heilung
• Achtsamkeit
• Erfüllte Bedürfnisse
• Dankbarkeit

Was also 
machen?  

Ist dann nicht die Gefahr, dass ich immer nur Trost mit 
Nuss-Nougat-Creme oder Kekse suche? - Ich glaube nicht. 
Das machst Du maximal ein paar Mal und merkst dann, dass 
das eigentlich nicht das ist, was Dein Körper Dir versucht 
zu sagen. Und weißt Du was: Probier es aus! Und zwar ohne 
Dich zu verurteilen. Die Erkenntnis danach kann ich Dir gar 
nicht beschreiben. Die erlebst Du am besten selbst.
 
Aber was ist, wenn ich dann immer Salat essen muss? Ganz 
ehrlich: Mein Körper signalisiert mir fast nie, dass ich Salat 
essen sollte. Sorry, aber für mich ist es total unbefriedigend 
nur Salat zu essen. Für meinen Mann ist das anders und das 
ist voll in Ordnung. Jeder Körper ist da anders.
 
Wenn du die emotionalen Faktoren in den Griff kriegst, 
kannst Du Dir natürlich Wissen darüber aneignen, wie 
unterschiedliche Lebensmittel sich auf Deinen Körper 
auswirken. Da kannst Du Dir gern meinen Ernährungs-Ak-
tionsplan anschauen. Der bringt Dir aber nicht viel, wenn 
Deine Emotionen Dir immer wieder einen Strich durch die 
Rechnung machen.

Wir dürfen lernen, wieder auf unseren Körper zu hören. 
Vielleicht gibt er uns aus einer Mangelerscheinung heraus 
(körperlich oder emotional) eine Zeit lang Fehlsignale. Aber 
langfristig weiß unser Körper meist, was er braucht.
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NEUE ZEIT.
NEUE WEGE.
www.neuezeit-neuewege.de

Franziska, Mitarbeiterin 
Abteilung Landwirtschaft

„Tiere gut zu  
behandeln ist  
für uns selbst- 
verständlich.“
Über 10.000 landwirtschaftliche  
Familienbetriebe liefern an Tönnies.
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TEXT UND FOTOS:  
PATRICIA HEITMAR
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NEUES SCHULJAHR,  
NEUES SEMESTER,  
NEUER JOB - NEUE ZIELE?

Wenn ein neues Schuljahr oder Semester losgeht, starten wir meist 
motiviert und enthusiastisch. Wir können uns neu strukturieren, unser  
Lernverhalten verändern und neue Chancen ergreifen: Es in unseren 
Augen etwas »besser« machen als im letzten Schuljahr. Wir setzen uns 
Ziele, wie beispielsweise bessere Noten zu schreiben oder  früher mit 
dem Lernen anzufangen. Im Job nehmen wir uns nach dem Urlaub vor, 
effizienter zu arbeiten oder  Projekte erfolgreicher abzuwickeln. Tolle 
Vorsätze, die leider nach mehreren Wochen Alltag oft im Sande verlaufen, 
so dass wir  nach einiger Zeit leicht gefrustet feststellen müssen, 
unsere Ziele nicht erreicht zu haben. Woran liegt das? In den meisten 
Fällen liegt es an der unkonkreten Formulierung:  Was ist für mich eine 
bessere Schulnote? In welchem Fach will ich denn eine bessere Note? 
Was heißt es, früher mit dem Lernen anzufangen - drei Tage oder  zwei 
Wochen früher? Was bedeutet es für mich, effizienter zu arbeiten:  Will 
ich mehr Emails pro Tag beantworten, möchte ich mehr Ordnung auf 
meinem Schreibtisch haben oder will ich mehr Kundengespräche pro 
Tag führen? Unkonkrete Formulierungen von Vorsätzen oder Zielen 
führen uns ins Leere. Wir haben uns überlegt, dass wir etwas verändern 
oder sogar verbessern möchten, das ist schon mal der erste wichtige 
und auch richtige Schritt. Wenn wir diese Veränderungen jedoch auch 
umsetzen wollen, müssen wir Ziele konkret formulieren. Dazu möchte 
ich Dir eine Methode vorstellen, die häufig im Projektmanagement genutzt 
wird, aber für alle Zielsetzungen - sowohl im beruflichen als auch  
privatem Kontext - sehr gut anwendbar ist.  

ZIELE SETZEN UND ERREICHEN MIT DER SMART- METHODE 

Die SMART- Methode ist eine fünfstufige Strategie zur Formulierung 
und Konkretisierung von Zielen.  Der Name der Methode setzt sich 
dabei aus den Anfangsbuchstaben der fünf Formulierungskriterien 
zusammen:

- SPEZIFISCH
Achte darauf, Dein Ziel zu spezifizieren. 
Verzichte auf Verallgemeinerungen und 
vage Formulierungen, sondern präzisiere 
was Du erreichen möchtest. Anstatt: 
»Ich möchte bessere Noten«  konkret 
formulieren: »Ich möchte im ersten Halb-
jahreszeugnis die Note »gut« in Englisch 
erreichen. Dazu wiederhole ich täglich 
die Inhalte aus dem Englischunterricht 
und lerne 10 Minuten Vokabeln.«

S
- MESSBAR
Damit Du feststellen kannst, dass Du Dein 
Ziel erreicht hast, solltest Du es so form- 
ulieren, dass es messbar oder sichtbar ist. 
Eine Verbesserung der Note von  
»befriedigend« zu »gut« ist gut messbar.
M

T
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Patricia Heitmar ist Personalentwicklerin 
und betreut an einer weiterführenden Schule 
in Gütersloh die Unternehmenskooperati-
onen und die Berufsvorbereitung. Sie setzt 
sich dafür ein, dass Schul-und Arbeitswelt 
näher zusammenrücken und Zukunftskom-
petenzen praxisorientiert ab dem Grund-
schulalter gefördert werden. Gemeinsam  
mit Alica Heitmar hat sie @neworkerz als 
Blog zu Bildungsthemen gegründet.

MACH MIT !
Hat dir unser Artikel  

gefallen? Schreib uns deine Meinung 
und teile deine Erfahrungen mit uns auf 

Instagram  bei @neowrkerz.  
Wir freuen uns auf deine Nachricht!

– ATTRAKTIV
Du musst dein Ziel attraktiv finden und es wirklich 
erreichen wollen. Nur wenn das Ziel für Dich persönlich 
attraktiv genug ist, übersteht es zwischenzeitige 
Durchhänger. In unserem Notenbeispiel könnte das 
Ziel der besseren Englischnote attraktiv machen, 
dass Du Dich z.B. für ein Stipendium bewerben 
kannst. 

A
- REALISTISCH
Formuliere Dein Ziel unbedingt realistisch, 
damit Du es erreichen kannst. Die Heraus-
forderung, Dein Ziel zu erreichen, sollte hoch 
aber dennoch machbar sein. Ein Notensprung 
von »mangelhaft« zu »sehr gut« setzt dich 
wahrscheinlich sehr unter Druck, versuche hier 
kleinere, dafür realistische Schritte zu gehen.R- TERMINIERT

Lege für Dein Ziel einen zeitlichen Rahmen fest, bis 
wann Du erste Erfolge sehen möchtest. Der Termin 
spornt einerseits an, andererseits ist er ein wichtiger  
Kontrollpunkt für Deinen Erfolg. Definiere daher 
Zwischenschritte für Deine Zielerreichung. In unserem 
Beispiel ist der Zieltermin das Halbjahreszeugnis,  
Zwischenschritte könnten die Klassenarbeiten sein. 
Hast Du in der ersten Klassenarbeit bereits Deine 
Wunschnote erreicht: super! Falls nicht, hast Du danach 
die Möglichkeit umzuplanen und z.B. Deinen Lerninvest 
hochzuschrauben oder gegebenenfalls Deinen Termin 
nachzujustieren. Dann wirst Du Dein Ziel sicher erreichen 
- auch wenn es erst im zweiten Halbjahr ist. Fest steht: 
Du bist ganz sicher auf dem richtigen Weg und kannst 
stolz auf Dich sein, die Verantwortung für Deine Erfolge 
selbst in die Hand genommen zu haben!

T
SMART-CHECKLISTE:  
IST DEIN ZIEL...
            spezifisch? Was will ich wie bis wann erreichen? 

            messbar? Habe ich mein Ziel so formuliert, dass ich ein Ergebnis 
          erkennen werde? 

             attraktiv und ambitioniert? Was ist mein Anreiz, das Ziel zu erreichen? 

             realistisch? Kann ich mit Disziplin und Anstrengung mein Ziel zu 
          90% erreichen?

             terminiert? Wann will ich mein Ziel  erreicht haben? Setz Dir ein 
          konkretes  Zieldatum.

Beachte:  Ist Dein Ziel positiv formuliert? Achte darauf, dass in Deinen Zielen 
keine negativen Wörter enthalten sind! Außerdem solltest Du Deine Ziele 
immer in der Gegenwart formulieren!

Falls Du Hilfe benötigst, beim Konkretisieren oder Formulieren Deiner Ziele, 
folge mir bei Instagram @neworkerz oder schreib mir eine persönliche  
Nachricht. 

Du bist jetzt motiviert deine Ziele konkret anzugehen? 
Hier ist eine Checkliste für Deine Zielformulierungen.
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Fliesenriese
Fliesen in großer Auswahl zu attraktiven Preisen

www.diebausto� partner.de

Oststraße 188
33415 Verl
Tel: 0 52 07 / 990-0

Hans-Böckler-Str. 25 - 27
33334 Gütersloh
Tel: 0 52 41 / 50 01-0

Berliner Str. 490
33334 GT / Avenwedde
Tel: 0 52 41 / 96 90 30

Franz-Claas-Str. 11
33428 Harsewinkel
Tel:  0 52 47 / 92 39-0

Lübberbrede 10
33719 Bielefeld-Oldentrup 
Tel: 05 21 / 92 62 3-0

84 |     Lebensart Kreuzworträtsel

1. Unbenannte Luftfahrzeuge 

(Umgangssprache) 
2.   Nördlicher Stadtteil von GT

3. Beliebtes Ausflugsziel

     in Borgholzhausen 

4. Ein  Wasserschloss im Kreis 

5. Naturschutzgebiet im 

     Delbrücker Land 

6. Beliebte Figuren von 

    Christel Lechner 
7. Englische Städtepartnerschaft  

    Güterslohs mit... 
8. Berühmtes Kind der Stadt

    (Komponist) Hans Werner... 

9. Sagenhafter griechischer Sänger 

10. Plattdeutsch für  »heute«

11. Lokalkrimiautorin Gisela...

Kreuzworträtsel
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